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СЕДЬМОЙ,
ЗАВЕРШАЮЩИЙ...
Вот мы и вышли на финишную 

прямую семилетки. Сейчас работ
ники промышленности, как и все 
труженики страны, подводят ито
ги прошедшего года, берут обяза 
тельства иа завершающий этап се
милетки.

Радует поступь советской инду 
стрии. Набранные темпы дают ос
нования уверенно заявить: зада
ния семилетки будут выполнены 
досрочно. Особенно быстро разви
ваются химическая промышлен
ность, машиностроение, металлур 
гия, добыча нефти и газа, произ
водство электроэнергии. В этом 
году наряду с быстрым развити
ем тяжелой промышленности зна
чительно возрастет выпуск това
ров народного потребления.

Успешно развивалась в годы се
милетки и промышленность нашей 
области. Каждый год досрочно 
выполнялись задания по основным 
показателям. Сверх плана выпу 
щено продукции на многие десят
ки миллионов рублей.

Не был исключением и год ми 
нувший. В прошлом году выпуще
но более чем на 11 миллионов руб 
лей сверхплановой продукции, пе
ревыполнены задания по росту про
изводительности труда и снижению 
себестоимости продукции.

Шестой год семилетки был за 
метным шагом вперед по пути 
технического прогресса. В прош
лом году вошли в строй действу
ющих 34 автоматические, полу
автоматические. поточные и кон
вейерные линии. В числе их 
четыре многоагрегатные автомати
ческие линии на подшипниковом 
заводе, шесть новых сборочных 
линий на электроламповом заво 
де. Станочный парк пополнился 
десятками агрегатных станков, ав
томатов, совершенных установок.

Большие задачи стоят перед 
тружениками области в завершаю
щем году семилетки. Если за прош
лый год мы увеличили выпуск про
мышленной продукции на 3,3 про
цента, то в нынешнем году темпы 
роста намечены более девяти про
центов. Рост более чем вдвое! Не 
менее трех четвертей всего приро
ста продукции мы должны полу 
чить за счет повышения производи
тельности труда.

Закончился январь. Как взялн 
старт в завершающем году семилет
ки наши промышленные предприя
тия?

Есть у нас, конечно, передовики, 
уверенно принявшие эстафету пре
дыдущих лет семилетки. Хорошо 
выполняют повышенные задания 
электроламповый, электромехани
ческий заводы, спичфабрика «Си
бирь», текстильная фабрика, под
тянулись Ореховский, Молчанов- 
ский леспромхозы и некоторые дру
гие предприятия.

Но большинство предприятий и 
промышленность области в целом 
не выдержали первого экзамена но
вого года. Январское задание по 
выпуску валовой продукции не вы
полнено. Страна недополучила том
ских изделий более чем на полто
ра миллиона рублей.

Если в конце прошлого года у 
нас было 17 отстающих предприя
тий, главным образом мелких, то 
нынче их стало 66, в числе кото
рых много крупных.

Резко сбавила темпы промыш
ленность Томска. Еще никогда ин
дустрия областного центра ие начи
нала так плохо год, как нынче. 
Пятнадцать предприятий города не
додали продукции более чем на 
миллион рублей.

Очень тревожно, что в числе от
стающих оказались многие пред
приятия, долгое, время работавшие 
устойчиво, а нередко и возглавляв
шие соревнование работников про
мышленности области.

Засиделся на етарте, например, 
завод «Сибэлектромотор». А ведь 
по итогам работы за прошлый год 
его коллективу присуждено перехо
дящее Красное знамя Совета Ми
нистров РСФСР и ВЦСПС. Него
же передовикам плестись в хвосте. 

Не выполнили январское задание

также Томский 
лесоперевалочный 
и деревообраба
тывающий комби
нат, головной за
вод объединения 
пред п р и я т и й 
строительных ма
териалов, каран
дашная фабрика, 
по-прежнему от- 
стает манометро
вый завод и не

которые другие крупные предприя
тия города.

Это случилось потому, что руко
водители многих предприятий, пар
тийные организации не позаботи
лись о своевременной и тщательной 
подготовке производства к работе в 
новом году, не сумели мобилизо
вать коллективы на штурм возрос
ших заданий.

Как ни странно, такая неоргани
зованность на рубеже последнего 
года семилетки осталась незамечен
ной Томским горкомом, Кировским 
и Ленинским райкомами партии.
Не заметили они и вредной само
успокоенности прежними успехами, 
появившейся у многих руководите
лей томских предприятий.

И такое положение не только в 
Томске. Плохо подготовилось к ра
боте в. новом году большинство 
предприятий области. Промышлен
ность почти всех районов не вы
полнила январской программы.

Очень плохо работает лесная 
промышленность. Из 35 предприя
тий комбината «Томлес» только 12 
справились с месячным планом.

Особую тревогу вызывает то, что 
томские лесорубы и лесопилыцики 
не только не двинулись вперед, но 
даже сделали шаг назад. Нынче 
произведено меньше продукции, 
чем в январе прошлого года. Что, 
условия в лесу стали хуже или тех
ники стало меньше? Ни то, ни дру
гое. Январь нынешнего года ничуть 
не хуже прошлогоднего, да и новой 
техники прибавилось. Просто верх 
взяли ставшая уже традиционной 
в лесу раскачка, неумение брать 
большой лес в самое благоприят
ное для лесозаготовок время.

Одна из главных причин спада 
на многих наших предприятиях — 
отсутствие постоянной заботы о ро
сте производительности труда.

В прошлые годы срыв на старте 
по этому важнейшему показателю 
руководители некоторых предприя
тий объясняли резким увеличением 
плановых заданий, трудностью бы
строй перестройки на новые темпы.

Ну, а чем объяснить нынешнее 
отставание, если на большинстве 
предприятий производительность 
труда не только не возросла, 

даже ниже прошлогодней?
На предприятиях комбината «Том- 
лес» она составила, например, лишь 
93 процента к уровню января про
шлого года.

Не выполнили плановых заданий 
по этому показателю также заводы 
«Сибэлектромотор», резиновой обу
ви, подшипниковый, «Томкабель», 
режущих инструментов и другие.

Можно подумать, что на пред
приятиях ничего не делалось для 
механизации и автоматизации про
изводства, не внедрялась новая тех
ника, новые технологические про
цессы.

Дело, конечно, в другом. Выиг
рыш от этих организационно-техни
ческих мероприятий съели неорга
низованность, привычка долго рас
качиваться, грубейшие просчеты в 
организации производства.

По примеру передовых москов
ских предприятий коллективы ряда 
заводов нашей области начали 
борьбу за выпуск продукции, соот
ветствующей лучшим мировым об
разцам.

Но это движение разворачивает 
ся еще медленно.

По-прежнему выпускается много 
бракованных изделий. Да и как им 
не быть, если на заводах маномет
ровом, «Сибэлектромотор», на мно
гих предприятиях лесной й местной 
промышленности по-прежнему 
штурмуют.

Сейчас на многих предприятиях 
принимаются повышенные обяза
тельства в честь выборов в мест
ные Советы. Необходимо вовлечь 

это соревнование всех трудящих
ся, сделать первый квартал важ
ным фундаментом для дальнейшего 
штурма годовых рубежей.

Все силы — на досрочное вы
полнение годового плана по всем 
количественным и качественным 
показателям! Достойно 
семилетку! шия».

СВОЕВРЕМЕННО 
ПОДГОТОВИТЬСЯ 
К С П Л А В У

Коллектив нашего предприятия 
успешно провел навигацию 1 9 6 4  
года. Задание по приплаву леса 
было выполнено досрочно. Про 
изводительность труда рабочих 
превысила плановую, снижена 
себестоимость сплава древесины.

Чтобы своевременно и без по 
терь доставить всю древесину в 
завершающем году семилетки, 
коллектив Дарабельского леспром
хоза организованно проводит под
готовительные работы. Включив 
шись в соревнование за досроч
ное выполнение заданий семилет
ки, рабочие леспромхоза приняли 
социалистические обязательства. 
Решено всю подготовку к сплаву 
Закончить к 10 апреля, добив
шись высокого качества работ. 
Это даст возможность организо
ванно провести первичный сплав 
леса по всем рекам с опереже
нием графика на 3 дня. Потери 
древесины будут снижены по 
сравнению с допустимыми на 10  
процентов.

Рабочие леспромхоза обязуются 
не допускать простоев судов, эко
номить на погрузке каждой бар
жи по 2 часа, повысить ком 
плексную выработку на 2 про
цента по сравнению • с заданием. 
План по прибытию древесины бу  
дет выполнен к 3 октября. Сверх 
плана страна получит 7 тысяч 
кубометров деловой древесины.

По поручению коллектива Па- 
рабельского леспромхоза

В. МАЙОРОВ —директор,
И. КОПЫЛОВ — начальник 
производственного отдела.
П. ФЕДОРОВ — начальник 
сплавучастка

Президиум обкома профсоюза 
рабочих лесной, бумажной и де
ревообрабатывающей промыш
ленности и комбинат «Томлес» 
рассмотрели социалистические 
обязательства рабочих Парабелъ- 
ского леспромхоза и одоб
рили их инициативу, направ
ленную на досрочное заверше
ние сплавных работ в навигацию 
1965 года. Директорам сплавных 
контор и леспромхозов, предсе
дателям рабочих комитетов 
профсоюзов рекомендовано об
судить на рабочих собра
ниях сплавных участков и рей
дов обязательства парабельцев. 
Пусть на каждом участке раз
вернется социалистическое сорев
нование за досрочную подготов
ку к сплаву и отличное его про
ведение в предстоящую навига
цию!

Доверие трудящихся— 
лучшим из лучших

Уже че
тыре дня в 
городах и 
районах на
шей обла

сти продолжается выдвижение кан
дидатов в депутаты областного Со
вета. Собрания избирателей прошли 
на ряде предприятий, в колхозах и 
совхозах, учреждениях г. Томска, 
Колпашева и Асина, Томском и Зы
рянском районах. Выдвижение кан
дидатов в депутаты областного Со
вета продолжается. Вот что сообща
ют наши корреспонденты.

КАНДИДАТ КОММУНИСТОВ 
И БЕСПАРТИЙНЫХ

Фабрика индивидуального поши
ва комбината «Художественный 
труд»; здесь работают те, кто шьет 
нам платья, костюмы, пальто.

...Отключены машины. Большой 
стол покрыт кумачом. Вокруг него 
собрались рабочие двух смен.

—  Все работники комбината, —  
говорит секретарь партийной орга
низации Т. В. Ёрестовоздвиженская, 

хорошо знают бригадира масте
ров Веру Ильиничну Алиферову. В 
1 9 5 2  году, закончив школу Ф30, 
начала она работать швеей. За это 
время В. И. Алиферова стала высо
коквалифицированным мастером 
портновского дела. Руководимая 
ею бригада борется за звание кол
лектива коммунистического труда. 
За свой честный труд Вера Ильинич
на не раз заносилась на городскую 
и районную Доски почета. Она ува
жаемый в коллективе человек. Я 
предлагаю ее выдвинуть нашим кан
дидатом в депутаты областного Со
вета.

Выступает старейшая работница 
комбината, бригадир коллектива ком
мунистического труда Г. И. Трофи
мова:

—  Семнадцатилетней швеей, не
опытной, но старательной, пришла 
к нам Вера. С тех пор вот уже 12  
лет мы работаем рядом. За эти годы 
В. И. Алиферова стала одним из 
лучших мастеров комбината. Она 
чутка и отзывчива. Много лет В. И. 
Алиферова —  председатель цехко
ма. Мы смело идем к ней со всеми

нуждами и заботами. И всегда встре
чаем глубокое понимание и поддерж
ку.

Кандидатуру В. И. Алиферовой 
горячо поддержали швея тов. Зори
на, председатель месткома комбина
та тов. Ставбунская, сменный ма
стер тов. Литвинова.

—  Хороший мастер, хороший 
бригадир, хороший товарищ —  быть 
ей и хорошим депутатом, —  сказа
ла о В. И. Алиферовой, выражая 
мнение всех собравшихся, заведу
ющая производством фабрики инди
видуального пошива тов. Соснина.

Мнение собрания единое —  на
звать Веру Ильиничну Алиферову, 
беспартийную, мастера верхней дам
ской одежды, ударника коммунисти
ческого труда, кандидатом в депу
таты областного Совета по Томскому 
городскому избирательному округу 
№ 4.

М. ЛЫСЕНКО.
ПРЕДСТАВИТЕЛЬ 

НАРОДНЫХ УЧИТЕЛЕЙ
Мнение коллектива выразил на 

собрании преподаватель математи
ки В. Т. Мелентьев.

—  Нашим лучшим представите
лем в областном Совете депутатов 
трудящихся будет заведующая учеб
ной частью школы Людмила Ва
сильевна Казанская, —  сказал тов. 
Мелентьев. —  Всю свою жизнь она 
отдала делу обучения и воспитания 
подрастающего поколения. С 1 9 4 5  
года она— бессменный завуч Бакчар-

ской средней школы. Людмила Ва
сильевна воспитала несколько по
колений молодых учителей. Она —  
опытный педагог, чуткий, отзывчи
вый товарищ.

Присутствующие с горячим одоб
рением встретили предложение о 
выдвижении Людмилы Васильевны 
Казанской кандидатом в депутаты 
областного Совета. Она пользуется 
большим уважением учителей, кол
хозников, рабочих и служащих 
района. Трудящиеся района четыре 
раза избирали Л. В. Казанскую де
путатом районного Совета, и она с 
честью оправдала их доверие.

Тов. Казанская много лет возглав
ляет культурно-бытовую комиссию 
районного Совета, руководит народ
ным ' университетом культуры. Она 
награждена медалью «За доблест
ный труд в Великой Отечественной 
войне», значком «Отличник народ
ного просвещения». А недавно ей 
присвоено звание заслуженной учи
тельницы школы РСФСР.

Выступают учителя Н. Г. Гель- 
бутовская, В. Д; Куликова, В. П. 
Кобзак. Они дружно поддерживают 
кандидатуру Л. В. Казанской.

Собрание учителей, рабочих и 
служащих Бакчарской средней шко
лы единодушно решило: выдвинуть 
Людмилу Васильевну Казанскую кан
дидатом в депутаты областного Сове
та по Бакчарскому избирательному 
округу № 52.

А. КАРАТАЕВ.

В С Е Л Ь С К О М  
А Г И Т П У Н К Т Е

В центре села Кожевникова в 
Доме культуры оборудован агит
пункт. Заведует им работник 
районной библиотеки А. И. Пе- 
чуркина. Агитаторы и самодея
тельные художники хорошо офор
мили помещение. Всюду яркие ло
зунги, плакаты, панно, пропаган
дирующие решения пятой сессии 
Верховного Совета СССР, Про
грамму партии, очередные задачи 
района.

Планом работы агитпункта для 
избирателей намечено немало ин
тересного. Народный судья Е. А. 
Святский провел в агитпункте 
консультацию о трудовом и граж
данском кодексе. Прочитана лек
ция о международном положении. 
Сейчас готовится вечер молодых 
избирателей.

Хорошо ведут работу на сво
их десятидворках агитаторы 
Г. Трампильцева, 3. Шевцова, 
К. Миронова и другие.

Я. ФЕДОРОВ.

Недавно в Томске состоялся 
областной слет передовиков 
сельского хозяйства. На нем 
присутствовали передовые люди 
села всех профессий из ближ
них и дальних хозяйств. Участ
ники слета поделились опытом 
работы, рассказали о своих 
дальнейших планах, приняли 
обязательства на седьмой год 
семилетки.

Для председателей колхозов, 
директоров совхозов и началь
ников производственных управ
лений был организован семи
нар.

Но вот закончена деловая 
часть слета.

Для каяков села — участии-, 
ков слета — был дан концерт' 
художественной самодеятельно
сти Дома офицеров, состоя
лись экскурсии в Ботаниче
ский сад и на электроламповый 
завод, продемонстрирован худо
жественный фильм «Председа
тель». Большой интерес вызва
ла ярмарка, организованная ра
ботниками областного объеди
нения «Сельхозтехника». На 
этой ярмарке были представле
ны различные сельхозмашины, 
запасные части и детали к ним. 
Руководители хозяйств здесь 
же заключали договоры на при
обретение машин и деталей.

Наш фотокорреспондент за
печатлел группу маяков север
ных хозяйств нашей области. 
Слева направо: Н. П. Ильина— 
доярка совхоза «Чажемтов- 
ский», В. А. Худомясов — 
тракторист колхоза имени Тель
мана Чаинского района, Е. Н. 
Белозерцева — доярка совхоза 
«Колпашевский», Ф. И. Алек
сандрова — доярка колхоза 
«Сибиряк» Каргасокского рай
она, Г. И. Кобякова — доярка 
колхоза «Заря коммунизма» 
этого же района, А. К. Трифо
нов — скотник совхоза «Кол
пашевский», М. С. Гунбина — 
телятница колхоза имени Суво
рова Каргасокского района, 
Д. А. Мелкомухов — тракто- 
зист совхоза «Чаинский», Л. М. 
Гусельников — тракторист Ча

инского объединения «Сельхоз
техника», Н.,Я. Чуев — трак
торист совхоза «Колпашевский», 
Н. Н. Тайлашева — телятница 
Каргасокского зверосовхоза,
Л. М. Гоммершмидт — сви
нарка совхоза «Коломинский»,
А. И. Баунь — доярка совхоза 
«Коломинский».

Фото Ф. Хитриневича.

Ул у ч ш е н и е  каче
ства изделий, уве
личение сроков их служ

бы и повышение надежности— вот за
дача, которая в настоящее время ста
вится не только перед рабочими и 
инженерами промышленных пред
приятий, но и перед учеными.

Не один коллектив , волнует эта 
проблема, но наиболее близко столк
нулись с ней электромеханики. В 
1 9 6 2  году Томский политехнический 
институт был утвержден одним из 
основных исполнителей темы «На
дежность и экономичность асинхрон
ных электрических двигателей».

Исследования ведутся на кафедре 
электрических машин и аппаратов 
под руководством доцентов Г. А. 
Сипайлова и Э. К. Стрельбицкого. Ра
бота сейчас в разгаре. Об этом рас
сказал нам Эдуард Карлович Стрель- 
бицкий.

МОТОРЫ СТАНУТ ДОЛГОВЕЧНЕЕ
—  Во-первых, нужно установить 

фактический уровень надежности 
как самого изделия в целом, так и 
отдельных его узлов. Нами были 
разработаны методики ускоренных 
испытаний (режимы работы, выбор 
смазки, измерительные схемы). Из
вестно, что основными видами 
отказов асинхронных машин явля
ются отказы обмотки статора. Мы 
установите фактические уровни на
дежности обмотки статора.

Наиболее эффективным методом 
исследования, надежности являются
тематические структурные модели, 
которые учитывают все существен
ные конструктивные, технологиче
ские и эксплуатационные факторы, 
оказывающие влияние на надеж-

ПРИЕМЫ В ПЕКИНЕ
ПЕКИН, 11 февраля. (ТАСС). Се

годня в первой половине дня пред
седатель ЦК Компартии Китая Мао 
Цзэ-дун и председатель КНР Лю 
Шао-ци приняли Председателя Со
вета Министров СССР А. И. Косы
гина и возглавляемую им советскую 
делегацию.

На приеме присутствовали заме
ститель председателя ЦК КПК, 
премьер Госсовета КНР Чжоу

Энь-лай, генеральный секретарь ЦК 
КПК, заместитель премьера Госсове
та Дэн Сяо-пин и другие.

V
ПЕКИН, 11 февраля. (ТАСС). 

Сегодня в полдень глава советской 
делегации Председатель Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгин устро
ил н советском посольстве прием.

На приеме присутствовали премь
ер Госсовета КНР Чжоу Энь-лай и 
другие официальные лица.

СОВЕТСКАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ В ПХЕНЬЯНЕ

Телеграмма А. Н. Косыгина
ПХЕНЬЯН, 11 февраля. (ТАСС). Покидая территорию Китайской На

родной Республики, член Президиума ЦК КПСС, Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгин направил с борта самолета премьеру Го
сударственного совета КНР Чжоу Энь-лаю телеграмму. В ней говорится: 

«Сейчас, когда наш самолет пересекает границу Китайской Народной 
Республики, передаю вам от имени нашей делегации сердечную благо
дарность за гостеприимство и теплый прием, оказанный нам на китай
ской земле^ Желаем великому китайскому народу и его славной Комму
нистической партии новых успехов в строительстве социализма.

Пусть крепнут единство и сплоченность наших партий и стран, всего 
завершийБсоциалистического лагеря и международного коммунистического движе- 

I]

ПХЕНЬЯН, 11 февраля. (ТАСС). 
Сегодня сюда по приглашению пра
вительства Корейской Народно-Дв' 
мократической Республики с друже
ственным визитом прибыла совет 
скал делегация во главе с членом 
Президиума ЦК КПСС, Председате
лем- Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгиным.

На аэродроме советскую делега
цию встречали председатель ЦК 
Трудовой партии Кореи, председа
тель Кабинета министров КНДР Ким 
Ир Сен и другие руководители Тру
довой партии Кореи и правительст
ва республики.

V
ПХЕНЬЯН, И  февраля. (ТАСС). 

Член Президиума ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров СССР 
А.< II. Косыгин, возглавляющий при
бывшую сегодня сюда по приглаше
нию правительства КНДР делегацию 
Советского Союза, нанес визит пред
седателю ЦК Трудовой партии Ко
реи, председателю Кабинета мини
стров КНДР Ким Ир Сену.

На встрече присутствовали члены 
советской делегации.

С корейской стороны были пред
седатель президиума Верховного на
родного собрания Цой Ен Ген, пер
вый заместитель председателя Ка
бинета министров Ким Ир и другие. 

***
ПХЕНЬЯН, 11 февраля. (ТАСС). 

Сегодня Кабинет министров КНДР 
устроил прием в честь делегации Со
ветского Союза, возглавляемой чле
ном Президиума ЦК КПСС, Председа
телем Совета Министров СССР А. Н, 
Косыгиным.

На приеме с корейской стороны 
присутствовали председатель ЦК 
Трудовой партии Кореи, председатель 
Кабинета министров КНДР Ким Ир 
Сен, председатель Президиума Вер
ховного народного собрания КНДР 
Цой Ен Ген и другие.

Во время приема Ким Ир Сен и 
А. Н. Косыгин обменялись речами.

Прием прошел в теплой дружест
венной обстановке.

Лаборатория вуза- 
производство

ность. Такие модели у нас создают
ся сейчас.

Мы широко пользуемся и другими 
методами, в частности, математиче
ской статистикой, методом статисти
ческих испытаний, линейным про
граммированием, теорией игр и мас
сового обслуживания и другими. 
Сделан, например, анализ разбро
са выходных параметров асинхрон

ных двигателей на ос
нове теории точности, 
показана связь между 

точностью и надежностью машин, 
установлены основные зависимости 
между конструкцией и технологией, 
с одной стороны, и точностью —  с 
другой.

Наиболее эффективной является 
разработка вопросов точности в са
мом начале проектирования. Суще
ствующая практика расчета только 
номинальных параметров приводит 
к большим затратам при доводке ма
шин.

—  Чем помогают вам промышлен
ные предприятия?

—  Промышленные предприятия 
оказывают значительную помощь. 
Совместно с заводом «Сибэлектро
мотор» мы пытаемся найти связь 
между величиной брака и уровнем 
надежности серийных асинхрон
ных электродвигателей. Результаты 
проводимой нами работы должны 
дать возможность контролировать 
надежность электрических машин в 
ходе технологического процесса. 
Они позволят найти метод контроля 
надежности в различные периоды 
эксплуатации машин. На основании 
полученных данных можно будет 
выявить слабые места в техноло
гии и пути построения оптимальной 
технологии для достижения заданной 
надежности.

В конечном итоге все проведенные 
мероприятия цомогут электромаши
ностроительным предприятиям стра
ны выпускать продукцию, , имею
щую необходимые сроки службы и 
высокую надежность.

В этом году кафедра начинает 
большую работу по изучению надеж
ности обмоточных электропроводов 
в содружестве с.ОКБ электромаши
ностроения и ТомНИИКП.ю. похолков,

аспирант Томского политехни
ческого института.

НА СНИМКЕ: ассистент кафед
ры электрических машин В. Сту
кач испытывает электродвигатели 
на надежность.

Фото Г. Шевченко.

<
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"О ЛАДИВОСТОК. Грандиозное 
здание из стекла и бетона со

оружено на берегу бухты Золотой 
Рог. Это новый морской вокзал. В 
нем просторные залы ожидания, 
хорошо оборудованный зал мате
ри и ребенка, комфортабельная 
гостиница, ресторан. Отсюда от
крывается чудесный вид на море.

Фото Ю. Муравина.
(Фотохроника ТАСС).

АЛМА-АТА. Закончен 
подсчет запасов нефтяных 
месторождений Узень и 
Жетыба, недавно откры
тых на полуострове Ман
гышлак. Учтенные запа
сы нефти в недрах Казах
стана возросли в несколь
ко раз. Республика заня
ла по ним третье место в 
СССР после Российской 
Федерации и Азербайд
жана.

На безводном  полуост
рове Мангышлак геологи  
обнаружили 30 структур,

перспективных на нефть 
и газ. Все они, вместе 
взятые, занимают прост
ранство, равное террито
рии Бельгии.

По мнению специали
стов, ввод в эксплуата
цию месторождений Ман
гышлака даст возмож
ность в ближайшие 1 5 — 
20 лет довести ежегодную 
добычу нефти в Казахста
не до десятков миллио
нов тонн.

(ТАСС).

Люди спешат на помощь
Я Л Т А , 11 ф е в р а л я . (Корр. ТАСС). П р ер в ав  

п е р е д а ч и , п о  м е с т н о м у  р а д и о  п р о зв у ч а л  т р е в о ж 
н ы й г о л о с  ди к тор а:

—  Д о р о г и е  товар и щ и ! В  Я л т и н с к у ю  г о р о д 
с к у ю  б о л ь н и ц у  д о ст а в л е н ы  с  т я ж ел ы м и  о ж о г а 
м и  д ев о ч к а  т р е х  с  п о л ов и н ой  л е т  и м альчи к  
в ось м и  л е т . Ж и зн ь  д е т е й  в о п а с н о с т и . Д л я  и х  
с п а с ен и я  с р о ч н о  т р е б у е т с я  к р ов ь  т е х , кто  п е р е 
н е с  о ж о г и ...

Н а  ста н ц и и  п е р е л и в а н и я  к р ов и  с р а з у  р а з д а 
л и сь  т е л е ф о н н ы е  зв о н к и , б у к в а л ь н о  ч е р е з  сч и 
та н н ы е м и н уты  н а ч а л и  п р и х о д и ть  л ю д и , готовы е  
о тд а ть  св о ю  к р ов ь . С н а ч а л а  ж и т ел и  Я л ты , п отом  
А л у п к и , С и м ф ер о п о л я , Г у р з у ф а . П р и ш л и  м е ст 
н ы е ж и т ел и  и  т е , кто с е й ч а с  о т д ы х а ет  в з д р а в 
н и ц а х .

О д н и м  и з  п е р в ы х  п о с п е ш и л  н а  п о м о щ ь  д ет я м  
о т д ы х а ю щ и й  в зд р а в н и ц е  « О р л и н о е  г н е з д о »  
Н . В о л о д и н . О н и з  А с т р а х а н и , р а б о т а е т  с в а р 
щ и к ом . О ж о ги  п о л у ч и л  н а  ф р о н т е  п р и  в зр ы в е  
а р т и л л ер и й ск о й  у с та н о в к и . С л е д о м  п р и ш ел  м е 
х а н и к  г а р а ж а  о д н о го  и з  с а н а т о р и ев  А . Г о л до -  
би н . В о  в р е м я  В е л и к о й  О теч еств ен н о й  войньн он  
г о р е л  в та н к е.

И  м о я  'кровь п о м о ж е т , —  с к а за л а  з а в е д у ю 
щ а я  д ет с к и м и  яслями- с т р о й го р о д к а  Л . К а п у 
сти н а , бы в ш а я  м е д и ц и н с к а я  с е с т р а , п о л у ч и в 
ш ая  о ж о г и  в са н и т а р н о м  п о е з д е  во  в р е м я  б о м 
б е ж к и .

Н е  у с и д е л а  д о м а  и м ать  д в о и х  д е т е й , р а б о т н и 
ц а  с о в х о з а  « Г о р н ы й »  3 .  Я в о р ск а я , к о г д а  у с л ы 
ш а л а  п о  р а д и о  о  б е д е .

Д е с я т к и  д о н о р о в  у ж е  д а л и  св о ю  к р ов ь , а  л ю 
д и  в се  ш л и  н а  п о м о щ ь  м ал ы ш ам .

К ак  с о о б щ и л  к о р р е с п о н д е н т у  Т А С С  з а в е д у ю 
щ и й  х и р у р г и ч е с к и м  о т д е л е н и е м  Я л ти н ск о й  го 
р о д с к о й  б ол ь н и ц ы  В . П р у д н и к о в , в со ст о я н и и  
зд о р о в ь я  д е т е й  н а ст у п и л о  зн а ч и т е л ь н о е  у л у ч - ; 
ш ен и е .

ЛЕНИНГРАД. Первые тысячи тонн «порошка плодо
родия» выдал новый суперфосфатный цех, вступивший в 
строй действующих на Невском химическом заводе. Сотни 
тысяч тонн суперфосфата в год будет выпускать этот цех, 
широко механизированный и автоматизированный. Про
цесс получения суперфосфата протекает непрерывно в 
трех технологических потоках.

Предусмотрены нормальные условия труда химиков: 
производственная аппаратура герметизирована, оборудо
вана мощная вентиляция.

НА СНИМКЕ: в этих громадных емкостях хранится 
серная кислота, необходимая для производства суперфос
фата.

Фото П. Федотова и О. Порохаввикава.
(Фотохроника ТАСС).

О т в а 7/сн а я п я т е р к а
Московские парашютистки 

Л. Акимова, 3. Романова, 
Е. Данилевич, Р. Воронкова и 
Н. Вершинина совершили 
групповой затяжной прыжок 
с высоты 9 тысяч метров. Не 
раскрывая парашютов, де
вушки, покинув самолет

АН-12, пролетели в свободном 
падении восемь тысяч метров. 
Так отважная пятерка зна
чительно превысила офици
альный мировой рекорд 
(6.500 м), установленный в 
1952 году советскими пара
шютистками.

(ТАСС).
S B ш в е

А У Д И Т О Р И Я —7 0  Т Ы С Я Ч  С Т У Д Е Н Т О В
Около 70  тысяч сту

дентов заочных и вечер
них вузов Москвы и 
Подмосковья смогут про
слушать лекцию извест
ного ученого, побывать 
на практических заняти
ях в научной лаборато
рии института, позна
комиться с работой 
крупных промыш лен-.

ных предприятии...
С марта нынешнего 

года отдел учебных 
программ Центрального 
телевидения совместно 

со Всесоюзным заочным 
политехническим инсти
тутом организуют регу

лярные передачи для 
студентов заочных и ве

черних высших учеб
ных заведений. По ве
черам два— три раза в 
неделю по третьей про
грамме студенты смогут 
слушать лекции по выс
шей математике, начер
тательной геометрии, 
физике и теоретической 
механике.

Центральное телеви
дение вводит также с 
начала марта цикл ре
гулярных передач по 
основным предметам 

учебного плана для вы
пускников средних 
школ, готовящихся к 
поступлению в вузы.

(ТАСС).
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VIII сессия областного Совета депутатов трудящихся
11  февраля состоялась VIII сее  

сия областного Совета депутатов 
трудящихся. Сессия обсудила вон  
рос «0  плане развития местного Х0' 
зяйства и бюджете области на 1 9 6 5  
год».

Доклад о плане развития местного 
хозяйства Томской области на 1 9 6 5  
год сделал председатель областной 
плановой комиссии депутат тов. Бе
логлазов Л. Е.

Он сообщил, что план по выпу
ску валовой продукции промышлен
ные предприятия совнархоза выпол
нили на 1 0 2  процента, строительные 
организации «Запсибстроя»— на 1 0 4  
процента.

В истекшем году местные Советы 
провели ряд мер, направленных на 
улучшение руководства промышлен
ностью, специализацию производства 
и укрупнение предприятий, выпу
скающих однородную продукцию. 
Немало сделано для дальнейшего на
ращивания производственных : мощ
ностей, строительства и реконструк
ции предприятий, механизации тру
доемких процессов производства и 
модернизации оборудования.

В 1 9 6 4  году областное управле
ние бытового обслуживания населе
ния выполнило план по выпуску 
валовой продукции на 1 0 2 ,4  про
цента, трест хлебопекарной про
мышленности —  на 1 0 6  процентов. 
Произведено сверхплановой продук
ции на 1 .2 5 0  тысяч рублей. По 
сравнению с 1 9 6 3  годом произво 
дительность труда возросла на 4 ,4  
процента.

В 1 9 6 4  году по сравнению с пре
дыдущим годом объем бытовых ус 
луг, оказываемых населению, уве-» 
дичился на 21  процент.

Однако в прошлом году было не
мало серьезных недостатков. Не вы
полнили план по выпуску валовой 
продукции семь предприятий мест
ной промышленности из 51 .

Следует отметить, что был свер
нут ряд производств очень нужной 
продукции. Во многих районах нель
зя купить телегу, колеса, сани, ду
ги и другие изделия. Резко сокра
тился выпуск кирпича и мебели.

Дальнейшее развитие получила 
торговля. В истекшем году в обла
сти открыто 72  магазина, 1 4  пред
приятий общественного питания, 
увеличилась мелкорозничная тор
говля.

Многие торгующие организа
ции не выполнили план, недостаточ
но изучают спрос покупателей. На 
прилавки нередко попадают товары 
низкого качества, устаревших моде
лей и фасонов. Медленно внедря
ются новые формы торговли и спе
циализация торговой сети.-

Колхозы и совхозы, как отметил 
докладчик, в истекшем году выпол
нили план продажи государству 

зерна на 1 11  процентов, картофеля 
—  на 1 2 1  процент, овощей —  на 
1 0 2  процента.

В хозяйствах области в среднем 
на корову получено 2 .0 4 2  кило
грамма молока, что на 2 37  кило
граммов больше, чем в 1 9 6 3  году. 
Государшву продано молока на 12  
тысяч тонн больше, чем в позапрош
лом году. План по продаже мяса вы
полнен на 1 0 4  процента.

Однако план производства зерна 
из года в год не выполняется, а уро
вень производства кормовых куль
тур и заготовки кормов с естествен
ных угодий все еще не обеспечивает 
потребности животноводства.

Задание по росту поголовья ко
ров выполнено лишь на 9 1 ,4  процен
та, свиней —  на 81  процент. Коли
чество коров почти не увеличилось.

Много еще недостатков, нерешен
ных вопросов в работе транспорта, 
дорожного хозяйства, связи.

В-области ежегодно не выполня
ются планы строительства жилья, не 
используются в полной мере капи
тальные вложения. План ввода 
жилья по централизованным капи
тальным вложениям выполнен всего 
на 7 5 ,9  процента.

В докладе приведены цифры, сви-

продуктив-

молока в

детельствующие о дальнейшем раз
витии народного образования, куль
турного строительства, здравоохра
нения и социального обеспечения.

План развития местного хозяйст
ва области на 1 9 6 5  год предусматри
вает дальнейший рост промышлен
ного производства, сельского хозяй
ства, коммунального, жилищного и 
культурно-бытового строительства 

и повышение благосостояния трудя
щихся.

Выпуск товаров культурно-быто
вого назначения и хозяйственного 
обихода возрастет на 1 0 ,3  процента.

Местные Советы должны всемер
но содействовать развитию службы  
бытового обслуживания населения.

Наша область располагает всеми 
возможностями, чтобы превратить 
бытовое обслуживание населения в 
современную отрасль производства. 
Следуем обеспечить бытовые пред
приятия помещениями, укрепить их 
.материальную .базу, наиболее рацио
нально использовать отпускаемые 
средства.

Дальнейшее развитие сельского 
хозяйства, подчеркнул тов. Бе
логлазов, должно идти, главным 
образом, по линии интенсификации. 
Необходимо обеспечить увеличение 
продукции земледелия в основном за 
счет повышения урожайности всех 
сельскохозяйственных культур. 
Очень важно увеличить поголовье 
скота и повысить его 
ность.

Валовое производство ........ .  _
1 9 6 5  году должно составить 1 2 7 —  
1 3 0  тысяч тонн, а прирост произ
водства мяса следует осуществлять, 
главным образом, за счет развития 
свиноводства. Удельный вес свини
ны в общем производстве мяса нуж
но довести примерно до 4 0 — 45  
процентов.

Дальнейший подъем животновод
ства будет зависеть от накопления 
необходимого количества кормов, 
улучшения племенного дела и внед
рения прогрессивных методов содер
жания и кормления животных.

Колхозы и совхозы сами осуще
ствляют планирование сельскохо
зяйственного производства на основе 
заданий по заготовкам сельскохозяй
ственных продуктов.

При их составлении работники 
сельского хозяйства должны про
явить особую заботу о том, чтобы 
обеспечить выполнение обязательств 
перед государством. В планах долж
ны правильно сочетаться интересы 
государства с интересами хозяйства.

С этого года по решению прави
тельства повышены государствен
ные закупочные цены на молоко. 
Это увеличивает заинтересованность 
работников сельского хозяйства в 
его производстве. При этом сущест
вующие розничные цены на молоко 
и молочные продукты остаются 
прежнце.

От повышения государственных 
закупочных цен на молоко доходы 
колхозов и совхозов в этом году 
возрастут примерно на 5 .7 0 0  тысяч 
рублей.

Хозяйства области в текущем го
ду располагают возможностями для 
резкого увеличения производства 
всех сельскохозяйственных продук
тов. Надо их использовать полнее.

Планом, предусмотрен рост дорож
ного хозяйства, транспорта, связи и 
товарооборота.

Одной из главных задач местных 
Советов является развитие жилищ
ного строительства. Объем центра
лизованных капиталовложений на 
жилищное строительство установлен 
на 1 9 6 5  год в размере 4 .0 1 6  тысяч 
рублей. За счет этих средств пре
дусматривается ввести 31  тысячу 
квадратных метров жилой площади 
и, кроме того, по прочим источникам 
финансирования— 5 ,3  тысячи квад
ратных метров. Совнархоз должен по
строить 46  тысяч квадратных мет
ров жилья. Причем, 70  процентов из 
них —  для работников лесной про
мышленности.

Управлению производства и зато

товок сельхозпродуктов на строи 
тельство жилых домов выделены ка
питальные вложения в объеме 1 .4 0 0  
тысяч рублей, что обеспечит ввод 
8 тысяч квадратных метров жилой 
площади.

Организациями союзного и рес
публиканского подчинения наме
чается построить 2 7  тысяч квадрат
ных метров жилой площади.

Таким образом, в области в 1 9 6 5  
году всеми ведомствами планируется 
построить 1 1 9  тысяч квадратных 
метров жилья —  на 2 7  процентов 
больше, чем было введено в прош 
лом году.

Дальнейшее развитие получит 
жилищно-строительная кооперация 
Объем строительно-монтажных ра
бот на кооперативное строительство 
определен в размере 1 .1 0 0  тысяч 
рублей. В текущем году будет стро
иться семь жилых домбв, из кото
рых четыре будут введены в дейст
вие, и пайщики получат 2 7 0  цвар- 
тир в благоустроенных домах в ос
новном в центре Томска.

За счет индивидуального строи
тельства намечено построить 4 8  ты
сяч квадратных метров жилой пло 
щади, в том числе 3 0  тысяч —  в 
сельской местности.

В 1 9 6 5  году решено построить 
девять школьных зданий и шесть 
детских садов. Кроме того, совнар 
хоз введет в действие четыре дет
ских дошкольных учреждения.

Намечается дальнейшее расшире 
ние сети культурно-просветитель
ных учреждений. Будет строиться 
Дом культуры в селе Подгорном, 
вступят в строй кинотеатры в рабо
чем поселке Тогуре и в Томске. Нач
нется строительство кинотеатров в 
поселках Матьянге и Каргаске.

Выполнение плана текущего года 
потребует от руководителей совет 
ских, хозяйственных и других ор 
ганизаций большой организаторской 
работы. Важно мобилизовать усилия 
трудящихся на выполнение плана 
каждым цехом, предприятием, кол
хозом, строительной организацией.

Наша страна уверенно создает 
материально-техническую базу ком
мунизма. И нет сомнения, говорит 
докладчик, что трудящиеся Томской 
области не пожалеют сил и энергии 
для того, чтобы с честью выполнить 
народнохозяйственный план послед
него года семилетки.

С докладом о проекте бюджета об 
ласти на 1 9 6 5  год и об исполнении 
бюджета за 1 9 6 4  год выступил за
ведующий областным финансовым 
отделом депутат тов. Сергеев А. В.

Облисполком в соответствии с За
коном о Государственном бюджете 
Российской Федерации на 1 9 6 5  год 
и принятыми показателями разви
тия народного хозяйства области 
разработал бюджет на 1 9 6 5  год.

Па утверждение сессии вносится 
бюджет области на 1 9 6 5  год: по до
ходам —  7 0 .7 9 8 ,4  тысячи рублей и 
по расходам— 7 0 .6 9 4 ,5  тысячи руб
лей. Превышение доходов над рас
ходами определяется в сумме 1 0 4  
тысячи рублей.

Планируемый рост накоплений 
требует от руководителей управле
ния бытового обслуживания населе
ния, треста хлебопекарной промыш
ленности и подведомственных им 
предприятий решительного улучше
ния экономических показателей ра
боты предприятий, особенно по 
снижению себестоимости и повыше
нию качества выпускаемой продук
ции, строжайшей экономии в рас
ходования средств, и безусловного 
выполнения обязательств перед бюд
жетом.

Многие предприятия управления 
бытового обслуживания населения 
не выполняют планов производства, 
производительности труда и накоп
лений, допускают большие затраты 
сверх установленных . норм по сме
там производства, большинство бы
товых услуг является убыточным. 
Только за 9 месяцев 1 9 6 4  года по
тери по этим причинам составили 

I 3 5 0  тысяч рублей.

10  предприятий управления бы
тового обслуживания населения не 
справились с выполнением плана 
накоплений и недодали 111  тысяч 
рублей прибылей, 9 предприятий по
лучили 7 2  тысячи рублей сверхпла
новых убытков.

Вызывает тревогу состояние со
хранности товаро-материальных цен
ностей на предприятиях управления, 
бытового обслуживания населения.

Расходы по бюджету области на 
1 9 6 5  год направляются на финанси
рование народного хозяйства, со
циально-культурных мероприятий, 
управление и прочие расходы.

Затраты из местного бюджета на 
капитальный ремонт жилого фонда 
местных Советов составляют 1 .9 6 5  
тысяч рублей. Крупные ассигнова
ния выделяются на строительство 
коммунальных предприятий, благо
устройство городов, районных цент 
ров и рабочих поселков.

Однако в ряде случаев часть 
средств, отпускаемых на жилищно- 
коммунальное , строительство, капи 
тальный ремонт жилого фонда и 
благоустройство, используется не 
полностью или направляется на дру
гие цели.

Расходы на финансирование меро
приятий по сельскому хозяйству 
определены в сумме 1 .3 9 7  тысяч 
рублей. Кроме того, выделены ас
сигнования на проведение льготных 
культурно-технических работ в кол
хозах в сумме 4 6 3  тысячи рублей, 
и на приобретение техники для «Вод- 
строя»— 2 6 3  тысячи рублей. Очень 
важно, чтобы ассигнования, направ
ляемые на развитие сельского хо 
зяйства, расходовались по целево
му назначению и с максимальной 
эффективностью.

Ассигнования на социально-куль 
турные мероприятия в 1 9 6 5  году 
достигнут 5 4 .6 9 9 ,2  тысячи рублей, 
то есть возрастут на 16  процентов 
против 1 9 6 4  года.

На содержание учреждений народ
ного образования на 1 9 6 5  год вы
делено 3 0 .2 9 0  тысяч рублей.

Расходы по учреждениям культу
ры определены на 1 9 6 5  год в сумме 
2 .2 3 8  тысяч рублей, которые на
правляются на содержание 2 9 4  биб
лиотек, 15  домов культуры, • 3 4 7  
сельских клубов, 2 4  музыкальных 
школ.

На здравоохранение из бюджета 
области отпускается 1 9 .1 2 3  тысячи 
рублей, что больше против прошлого 
года на 3 .5 7 9  тысяч рублей.

Возрастут расходы на социальное 
обеспечение по сравнению с прош
лым годом на 2 3 7  тысяч рублей и 
составят 2 .1 9 1  тысячу рублей.

Бюджеты районов и городов уве
личатся на 11 процентов. Рост их 
обусловлен, главным образом, по
вышением заработной платы работ
никам учреждений народного обра
зования и здравоохранения, упо
рядочением заработной платы ра
ботникам учреждений культу
ры, органов управления, жилищ
но-коммунального хозяйства и дру
гих отраслей народного хозяйства, 
непосредственно обслуживающих на
селение.

Необходимо постоянно совершен
ствовать организаторскую работу ис
полкомов местных Советов по испол
нению бюджета.

Одновременно на утверждение сес
сии областного Совета вносится от
чет об исполнении бюджета области 
за 1 9 6 4  год.

Бюджет области за 1 9 6 4  год ис
полнен но доходам в сумме 57  мил
лионов 3 6 6  тысяч рублей, или на 
1 0 2 ,6  процента к плану, и по расхо
дам— в сумме 6 2  миллиона 7 9 2  ты
сячи рублей, или на 9 9  процентов. 
При этом обеспечено выполнение 
доходной части бюджета всех райо
нов и городов.

За счет сверхплановых остатков 
бюджетных средств исполкомы Со
ветов в 1 9 6 4  году произвели допол
нительные расходы на развитие ме
стного хозяйства и на социально
культурные мероприятия на два

миллиона рублей.
С содокладом на сессии выступил 

председатель бюджетной комиссии 
областного Совета депутат тов. Мо
исеев Г. А.

Он обратил внимание участников1 
сессии на необходимость улучше
ния экономической работы на пред' 
приятиях. Ряд предприятий не вы
полняет планы по накоплениям и 
недодает в бюджет крупные суммы 
отчислений от прибыли.

Подчас значительные денежные 
средства используются еще не по 
назначению. Облисполкому следует 
лучше контролировать исполнение 
бюджета.

Исполкомам Советов надо больше 
внимания уделять удовлетворению 
все возрастающих бытовых запросов 
трудящихся. В последнее время в об 
ласти сократилось производство ряда 
крайне необходимых товаров.

В некоторых магазинах, особенно 
на селе, есть перебои в цродаже хо
довых товаров, ' которые на томскйх 
торговых базах лежат в избытке.

В этом году государство выделя
ет на развитие народного хозяйства, 
социальные и культурные мероприя 
тия нашей области крупные ассиг 
нования. Надо экономно и рацио
нально расходовать народные деньги 
организовать выпуск ряда новых то
варов из местного сырья.

Первым в прениях выступил пред 
седатель Томского горисполкома де
путат тов. Калаба Г. М. Он отметил 
высокий трудовой и политический 
подъем томичей, вызванный прибли
жающимися выборами в местные Со
веты. Работники промышленности 
города хорошо потрудились в прош 
лом году.

Немало сделано в развитии город 
ского хозяйства, в благоустроитель
ных работах. Расширилась сеть пред 
приятий быта. В прошлом году i 
Томске выполнен план по вводу 
жилья. Но жилищная проблема все 
еще остается очень острой. На жи 
лищное строительство следует изыс 
кать дополнительные средства. Важ  
но укрепить базу строительных ор 
ганизаций.

Больше внимания нужно уделять 
строительству детских учреждений, 
предприятиям бытового обслужива
ния. До сих пор не решена проблема 
снабжения окраин города электро
энергией.

Председатель Колпашевского гор
исполкома депутат тов. Конюх А. Г. 
рассказал участникам сессии о ре
зультатах в трудовой деятельности 
жителей северного города в минув
шем году. В Колпашеве необходимо 
строить новые промышленные объек
ты. Горожане испытывают большую 
потребность в жилье. Настало время 
начать строительство аэровокзала и 
гостиницы. Тов. Конюх отметил ряд 
недостатков в работе авиатранспор
та.

Заведующий отделом коммуналь
ного хозяйства облисполкома тов. 
Иафтанчиков А. В. в своем выступле
нии говорил о многих положитель
ных явлениях в развитии коммуналь
ного хозяйства области. В прошлом 
году построены новые бани, проло
жены десятки километров водопрово
да, увеличилась мощность электро
станций.

Значительный объем строитель
ства коммунальных предприятий 
намечен на этот год. Начнется про
кладка канализационных коллекто
ров в Колпашеве и Асине. В селе 
Александровском будет строиться ба
ня, в Томске —  газораспределитель
ная станция. Большие работы пред
стоят по благоустройству район
ных центров. В этом деле серьез
ным тормозом может стать отсут
ствие необходимой документации. 
Тов. Кафтанчиков предлагает при
влечь к ее разработке на обществен
ных началах работников городских 
проектных организаций, преподава
телей и студентов Томского инженер
но-строительного института.

-  Наш район, —  сказал предсе

датель Александровского райисполко
ма депутат тов. Мартынов Н. П.— са
мый отдаленный. Но и у  нас, на да
леком севере, люди живут полнокров
ной жизнью. Особенно заметные из
менения произошли за последние го
ды. Здесь прочно обосновались неф- 
теразведчики. Их поиски увенчались 
успехом. Они открыли крупные ме
сторождения нефти.

Труд и жизнь геологов потребова
ли от местных Советов постоянного 
внимания. Нам вместе с областными 
организациями надо больше зани
маться удовлетворением бытовых за
просов нефтеразведчиков, создавать 
им все условия для высокопроизво
дительного труда.

За последние два года население 
района увеличилось на 1 0  процен
тов, а число учащихся в школах— на 
2 0  процентов. Однако перспективы 
развития района плохо учитывает 
областная плановая* комиссия при 
разработке планов. Району . нужно 
выделять больше' средств для хозяй
ственного и культурного строитель
ства.

Тов. Мартынов указал на трудно
сти в связи, транспорте, доставке 
почты, которые испытывают жители 
северного района.

Начальник областного управления 
бытового обслуживания населения 
тов. Докукин С. Г. отметил, что в 
бытовом обслуживании трудящихся 
много нерешенных вопросов. Медлен
но расширяется сеть предприятий 
быта. В прошлом году строилось 18  
объектов, но ни один из них не вве
ден в строй. Томский горисполком 
не_выделяет в новых домах помеще
ний для предприятий бытового наз
начения.

В последнее время в сфере быто
вых услуг появилось много новых 
форм. Их надо всемерно развивать. 
Управлению бытового обслужива
ния требуется свой автомобильный 
транспорт для выездов бригад спе
циалистов в села.

Тов. Докукин отметил, что управ 
ление снабжения и сбыта облиспол 
кома плохо снабжает предприятия 
бытового обслуживания необходимы
ми материалами и техникой. В об
ласти не создана база для подготов
ки кадров для бытовых предприя
тий.

Надо оживить деятельность отде 
лов быта, созданных при исполко 
мах районных и 1 городских Советов 
на общественных началах.

Председатель Зырянского райис
полкома депутат тов. Сухоруков Л. М. 
рассказал, что трудящиеся района с 
подъемом начали новый год. Работ
ники сельского хозяйства обязались 
ко дню выборов в местные Советы 
выполнить квартальный план по 
продаже государству мяса и яиц и к 
2 5  марта — 1 молока.

Колхозы из года в год увеличива
ют посевы льна. Но перерабатывать 
льнопродукцию негде. Необходимо 
построить льнозавод.

В этом году в районе намечено 
большое строительство. Выделены 
крупные ассигнования, но, чтобы 
полностью их реализовать, по мне
нию выступающего, в Зырянском 
нужно создать самостоятельный 
строительный участок.

Тов. Сухоруков отметил настоя
тельную необходимость подключения 
хозяйств района к государственной 
энергосистеме. Это позволит значи
тельно укрепить экономику колхо
зов. Следует более интенсивно радио
фицировать села.

Заместитель председателя облис
полкома депутат тов. Лукьяненок 
Н. В. посвятил свое выступление 
перспективам развития народного 
образования, здравоохранения и 
культуры.

В прошлом году в области был вы
полнен план ввода школьных поме
щений. Но нужда в школах остает
ся большая. Передовые колхозы, сов
хозы, предприятия выступили с 
ценным начинанием. Они строят 
школы на свой средства и силами

коллективов. Эта инициатива заслу
живает самой горячей поддержки и 
повсеместного распространения.

Надо шире привлекать средства 
предприятий к строительству соци
ально-культурных учреждений. Ме
стные Советы, их исполкомы долж
ны постоянно держать под своим 
контролем строительство дошколь
ных учреждений. Пока они строят
ся крайне медленно.

Местные Советы, органы народно
го образования должны глубоко 

вникать в учебно-воспитательный 
процесс в школах. Коммунистическое 
воспитание подрастающего поколе
ния— одна из важнейших задач всей 
общественности. Важно постоянно 
вникать в жизнь школьных интерна
тов и детских домов.

Председатель Парабельского рай
исполкома депутат тов. Абушаев 
К. Ю. критиковал облурс, облпотреб
союз J33. их нерасторопность в завозе 
в район товаров первой необходимо
сти. 0й отметил, что областные ор
ганизации еще мало заботятся об 
обеспечении колхозов нужными ма
териалами. Недавно, например, по
требовалось во многих колхозах 
района отремонтировать линии низ
ковольтных электропередач. Но ни 
одна из областных организаций не 
помогла им приобрести провод. И 
даже не ясно, кто этим должен за- * 
ниматься.

В районе строятся коммунальные 
и бытовые объекты, производится их 
ремонт. На все эти работы требует
ся ̂  техническая документация. Но в 
районе нет ни одной проектной орга
низации. Надо, чтобы областные 
организации помогли в этом важном 
деле.

В последнее время, по мнению вы
ступающего, районные и областные 
организации ослабили внимание к 
работе местной промышленности. Обо
рудование многих предприятий дав
но уж е устарело. Надо пополнить 
станочный парк.

Плохо в районе с автотранспор
том. Нужны новые машины.

Управляющий трестом «Томск- 
строй» тов. Борисов А. П. отметил, 
что создание год назад в Томске мощ
ного строительного треста оправда
ло себя. Стали лучше использовать- 
ся^материалы и техника. Более чет
кой хтала организация труда. Но и 
сейчас допускается распыленность 
средств и материалов по многим 
объектам. Это сдерживает темп ра
бот. Особенно серьезным недостатком 
является низкое качество строитель
ных работ.

Тов. Борисов критиковал Томский 
горисполком за то, что он несвоевре
менно обеспечивает строителей тех
нической документацией. По этой 
причине многие объекты несвоевре
менно сдаются в эксплуатацию. Сей
час, в начале года, из-за этого мно
гие строительные участки простаи
вают.

Председатель облпотребсоюза де
путат тов. Ведерников А. А. доло
жил участникам сессии, что работ
ники потребительской кооперации 

области в минувшем году справились 
со многими своими задачами. В 
этом году увеличивается план това
рооборота, расширяется торговая 
сеть на селе. В связи с этим резко 
встает проблема подготовки кадров 
работников торговли. Пока их не 
хватает. Бывают случаи, когда из-за  
отсутствия продавцов сельские ма
газины не работают. В подборе кад
ров кооперации нужна большая и 
постоянная помощь местных Советов 
и комсомольских организаций.

Выступающий предлагает Томскую 
трикотажную фабрику перевести на 
производство трикотажных изделий 
для детей.

На сессии выступил председатель 
Томского облисполкома депутат тов. 
Васильев И. Ф.

Областной Совет депутатов тру
дящихся утвердил план развития 
местного хозяйства и бюджет обла^ 
сти на 1 9 6 5  год.

* А.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



: 13 ф евраля 1 9 6 5  года.! КРАСНОЕ ЗНАМЯ.

Сердечная
благодарность
ХАНОЙ, 11 февраля. (ТАСС). 

Решительная поддержка Совет
ским Союзом, другими братски
ми социалистическими страна
ми, веема миролюбивыми на
родами мира мужественной 
борьбы вьетнамского народа 
против американских империа
листов наполняет сердца вьет
намских трудящихся чувством 
глубокой благодарности, твер
дой уверенности в победе.

В адрес советского посольст
ва приходят многочисленные 
письма от крестьян, рабочих, 
людей разных профессий с вы
ражением благодарности совет
скому народу, Советскому пра
вительству, Коммунистической 
партии Советского Союза за 
поддержку и помощь.

Сегодня советское посольст
во посетила большая делегация 
общественности Ханоя во гла
ве с мэром города Чан Зуй 
Хынгом и председателем Ханой
ского комитета Отечественного 
фронта Вьетнама Нгуен Ван 
Хиеу.

Мы пришли к вам, сказал, 
обращаясь к сотрудникам со
ветского посольства, Чан Зуй 
Хынг, чтобы от имени всего на
селения Северного Вьетнама, 
от имени рабочих, крестьян, ин
теллигенции, молодежи, общест
венных, политических и религи
озных организаций сказать са
мое сердечное спасибо Комму
нистической партии, Советско
му правительству, всему совет
скому народу за их помощь и 
поддержку в нашей борьбе про
тив американских империали
стов, посягающих на свободу и 
независимость нашей родины.

Мы уверены, подчеркнул 
Нгуен Ван Хиеу, что, имея та
ких друзей, обязательно одер 
жим победу, и наступит день, 
когда воссоединенный вьетнам
ский народ будет жить в мире 
и счастье.

В

В К Л А Д
дело мира

ХАНОЙ, 11 февраля. (ТАСС). 
Все ханойские газеты публикуют 
сегодня полный текст совместно
го вьетнамо-советского га явле
ния.

Переговоры между вьетнам
ской и советской делегациями,> 
пишет в передовой газета вНяц. 
зян», закончились хорошими ре
зультатами, как об атом свиде
тельствует совместное заявление. 
Эти переговоры укрепили друж
бу, взаимную поддержку и брат
ское сотрудничество между ДРВ 
и СССР, укрепили вьетнамо-со
ветскую солидарность против 
агрессивного империализма во 
главе с США и способствовали 
укреплению .солидарности со
циалистического лагеря на ос
нове марксизма-ленинизма и про
летарского интернационализма.

Общие взгляды двух сторон 
на международные проблемы, 
продолжает газета, являются по
ложительным вкладом в борьбу 
против империализма, против 
старого и нового колониализма, 
вкладом в дело сохранения мира 
в Юго-Восточной Азии и во всем 
мире, вкладом в завоевание и 
укрепление независимости наро
дами Азии, Африки, Латинской 
Америки, вкладом в дело мирно
го строительства социалистиче
ских стран.

Контрреволюция 
не п р о й д е т

АЛЖИР, 11 февраля (ТАСС) 
«Сейчас, как никогда прежде, 
революционная власть чувству
ет свою силу и пользуется под
держкой со стороны народных 
масс. Революционная власть 
будет тверда и беспощадна каж
дый раз, когда речь будет ид
ти о контрреволюции, о всех 
тех, кто лелеет реакционные 
замыслы». Это заявление пре
зидент Алжира Бен Белла сде
лал, отвечая на вопрос коррес
пондента национального ■ агент
ства печати Альжери Пресс 
Сервис, по поводу распростра
нения слухов о возможных пе
реговорах с представителями 
контрреволюции.

«Ничто не столкнет нас с на
меченного пути, по которому 
идет весь алжирский народ, 
вступивший в решительную 
борьбу за построение социализ
ма», — подчеркнул президент.

Н г у е н  В а н  « И МеЯ ТЭКИХ ДруЗвЙ,

мы обязательно одержим победу»
♦  ♦  ♦

Новый разбойничий налет американской 
а в и а ц и и  на  С е в е р н ы й  Вьет на м

Сессия Генеральной 
А ссамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 11 февраля. Корр. 
ТАСС С. Лосев передает:

Вчера Генеральная Ассамблея 
ООН, готовясь к длительному пере
рыву в своей работе, приняла реше
ния по ряду вопросов, не терпящих 
отлагательств. Председатель 19-й 
сессии Квейсон-Сэкки (Гана) сооб
щил, что пять стран — Канада, Па
кистан, Перу, Румыния и Соединен
ные Штаты — становятся новыми 
членами Экономического и Со
циального совета ООН. На шестое 
вакантное место претендуют два го
сударства — Гвинея и Габон. Опрос 
мнения делегаций, проведенный 
председателем Ассамблеи, не дал 
необходимого перевеса Колосов ни 
той, ни другой стране, и Квейсон-

ИЗ ПУШКИ ПО ВОРОБЬЯМ
Вот уже два года на двери одно-1 причины отставания бригад гослова. 

го из кабинетов в здании Александ- Этот вопрос даже внесли в план 
ровского райкома партии и райис-1 своей работы. Предполагалось обсу-
полкома висит табличка: «Комитет
партгосконтроля». Каждый день по 
коридорам проходит немало людей, 
хлопают многие двери. Но эта ред
ко скрипнет. Свои дела александров- 
цы решают в других кабинетах.

Очень редко стучит в эту дверь и 
почтальон. За прошлый год он поло
жил на стол председателя комитета 
Владимира Николаевича Петрова де
сять писем. Говорят: почта учреж
дения — это зеркало его деятельно
сти.

Вот перед нами почта комитета за 
год... Жалоба на плохую работу зуб
ного врача в селе Ново-Никольском. 
Кто-то сообщает о недостатках в ра
боте продавца в селе Прохоркине, 
кто-то просит содействия в получе
нии справки о стаже работы.

Читаешь эти строки и невольно 
задаешь себе вопрос: не ошиблись 
ли корреспонденты адресом? Почему 
они сигналят сюда лишь о неуряди
цах быта?

Ничего странного в этом, оказы
вается, нет. Ведь комитет и зани
мается подобными делами. За прош
лый год состоялось семь заседаний 
комитета. На них обсуждена работа 
столовой, случаи скармливания хле
ба лошадям в интернате детей на
родностей Севера. Шел здесь разговор 

недостатках в приеме и транспор
тировке рыбы с мест лова на рыбо-

сентября. Но

Сжки продолжит консультации об| комбинат, о незаконном расходова-

ИНДИЯ. В Хардваре (штат Уттар прадем) с советской помощью 
строится крупный завод тяжелого электрооборудования. Это пред
приятие не без оснований называют «заводом электростанций». Пред
приятие будет выпускать паровые турбины, турбогенераторы, гидро
турбины, крупные и средние моторы и другое электрооборудование.

На площадке развернулись строительные работы. Рука об пуку 
с нндиискими инженерами трудятся советские специалисты.

Советский Союз разработал проект завода и поставит сложное обо
рудование. Большая группа индийских инженеров, техников, масте
ров и квалифицированных рабочих пройдет подготовку на советских 
предприятиях.

НА СНИМКЕ: монтаж металлоконструкций с помощью советских 
кранов.

(Фотохроника ТАСС).

избрании шестого члена Экономиче
ского и Социального совета.

Генеральным, секретарем конфе
ренции ООН по торговле и разви
тию утвержден Рауль Пребиш (Ар
гентина), и решено провести в авгу
сте-сентябре этого года в Женеве 
конференцию стран, не 
выхода к морю. Ассамблея без воз
ражений продлила также полномо
чия ближневосточного агентства 
ООН по оказанию помощи арабским 
беженцам и организации работ, 
приняла рекомендацию генерально
го секретаря У Гана об основании 
Международной школы ООН и наз
начила новых членов в такие вспо
могательные органы Генеральной 
Ассамблеи, как Комитет по взно- 

Консулътагивный комитет по 
административным и бюджетным 
вопросам и Административный три
бунал ООН. Принятие решения по 
бюджетным вопросам—генеральный 
секретарь У Тан просил разрешить 
ему впредь до утверждения бюдже
та организации на 1965 г. произво 
дитъ текущие расходы, не превы 
шая соответствующих ассигнований 
по бюджету 1964 г., — отложено до 
следующего пленарного заседания 
Оно состоится 16 февраля.

ЗАРУБЕЖНАЯ ПЕЧАТЬ КОММЕНТИРУЕТ СОВМЕСТНОЕ 
С О В Е Т С К О - В Ь Е Т Н А М С К О Е  З А Я В Л Е Н И Е

ПАРИЖ. Французские газеты 
уделяют большое внимание со
вместному советско-вьетнамскому 
заявлению. «Юманите» полностью 
приводит некоторые части заяв
ления и, в частности, то место, 
где подчеркивается, что единство 
и сплоченность социалистического 
лагеря и международного комму
нистического движения являются 
непременным условием для обес
печения победы рабочего класса и 
всех народов в борьбе с общим 
врагом — империализмом, за

У д а р ы

южновьетнамских
па р т из а н

ПАРИЖ, 11 февраля. (ТАСС). 
Войска армии сайгонского режима 
в боевых операциях против южно
вьетнамских партизан за три дня, 
с 8 по 10 февраля включительно, 
потеряли 527 человек убитыми, 
ранеными и пропавшими без ве
сти. За это же время, сообщает 
корреспондент агентства Франс 
Пресс из Сайгона, потери амери
канцев в боях с партизанами со
ставили 3 убитых, 36 раненых и 
33 человека пропавшими без ве
сти.

мир, национальную независимость, 
демократию и социализм.

«Франс-суар» выделяет то ме
сто заявления, где говорится, что 
правительство СССР не останется 
безучастным к обеспечению безо
пасности братской социалистиче
ской страны и окажет ДРВ необ
ходимую помощь и поддержку.

«Круа» отмечает: совместное
заявление «четко свидетельству
ет о том, что советско-вьетнамские 
государственные и партийные от
ношения — хорошие и друже
ские».

Газета «Монд» публикует изло
жение заявления под заголовком: 
«Советско-вьетнамское заявление: 
обе страны пришли к соглашению 
о мерах, которые нужно принять 
для укрепления обороны ДРВ».

ТОКИО. На видных местах япон
ские газеты поместили изложение 
совместного советско-вьетнамско
го заявления. В заголовке, кото
рый газета «Санкэй симбун» дает 
к изложению этого документа, ука
зывается: «Подтверждение помо
щи в укреплении обороноспособ
ности Северного Вьетнама. Защи
та женевских соглашений».

Газета «Асахи» обращает вни
мание на то место заявления, где 
говорится, что Советский Союз 
окажет Демократической Рес
публике Вьетнам необходимую по
мощь для укрепления ее обороно

нии кооперативных средств в рыб- 
коопе, решались организационные 
вопросы.

Вот и все вмешательство комите
та в жизнь района. Создается впе
чатление, что комитет забыл, что 

имеющих! прежде всего должен контролиро
вать выполнение народнохозяйствен
ных планов, выявлять внутренние 
резервы для расширения производ
ства, для улучшения качества про
дукции, снижения себестоимости и 
повышения производительности тру
да. А в этом отношении и у комите
та и его актива поле деятельности 
очень широкое.

Вот уже несколько лет на терри
тории Александровского района ра
ботают нефтеразведчики. Сейчас это 
самый крщный производственный 
коллектив в районе. Много добрых 
дел на счету разведчиков. Их уси
лиями с геологической карты севера 
нашей области исчезают белые пят
на, из пробуренных скважин бьют 
фонтаны нефти. Но и у разведчиков 
немало резервов, неиспользованных 
возможностей. В прошлом году Алек
сандровская нефтеэкспедиция не вы
полнила план. Кое-где на буровых 
бесхозяйственно разбросано ценное 
оборудование, мало внимания здесь 
уделяется экономии средств и мате
риалов*. Но комитет партгосконтроля 
за весь год ни разу не поинтересо
вался делами экспедиции, 

Александровский район известен 
в области как основной поставщик 
рыбы. Здесь добываются тысячи 
центнеров «живого серебра». Но не 

?10Р.0„нь,]всегда рыбаки могут похвалитьсяспособности и что обе
будут проводить регулярные‘кон-1ГГА“ мшиапи ""*»*■ иилш1“и“ "'л сультации. * 1 богатым уловом. Так случилось и в

-РИМ. Публикуя сообщение J nP°,MOM году. План вылова рыбы
совместном советско- вьетнамском 
заявлении, римские газеты под
черкивают намерение правительств 
Советского Союза и ДРВ доби
ваться строгого соблюдения же
невских соглашений, их реши
мость добиваться укрепления ми
ра в Индокитае.

(ТАСС).

оказался невыполненным. Без на
пряжения работали бригады гослова. 
А возможности успешно выполнить 
план были. Это доказали рыбаки 
рыбоартелей «Советский Север», 
«Россия» и ряд других. Но комитет 
партгосконтроля наблюдал со сто
роны, как проваливается задание.

Правда, однажды у членов коми-- 
тета появилось желание изучить

дить его в середине 
так и не собрались.

Остались на бумаге и другие бла
гие порывы. С августа тянется про
верка качества строительных работ 
в райкомхозе. Такова судьба и ряда 
других важных вопросов, которыми 
намеревался заняться комитет. 
Устранившемуся от своих прямых 
функций комитету, естественно, 
пришлось заполнять образовавшую
ся пустоту. Вот он и занялся дела
ми, которые присущи различным ад
министративным и контрольно-ре
визионным органам. Ведь, если от
кровенно говорить, то вопрос -о том, 
тот ли зуб выдернул врач у пациен
та, с неменылим успехом могли бы 
решить соответствующие органы без 
помощи комитета. А расследовать 
разбазаривание кооперативных 
средств в рыбкоопе с успехом могла 
бы прокуратура.

Конечно, комитет не может от
махнуться от любого сигнала, по
ступившего в его адрес. Но ведь ха
рактер сигналов прежде всего зави
сит от круга вопросов, которыми 
занимается комитет.

Председателя комитета партгоскон
троля тов. Петрова в полушутку, в 
полусерьез иногда называют помощ
ником следователя. Доля правды в 
этом есть. Комитет стал своеобраз
ным пугалом, власть и права кото
рого стараются использовать раз
личные ведомственные организации. 
Провело райфо очередную ревизию 
на том или ином . предприятии, и 
копию акта с припиской:. «просим 
произвести на виновных денежный 
начет», — в комитет.

Вот на столе тов. Петрова лежит 
одно из таких только что получен
ных предписаний: «В сентябре 1964 
года мною было проверено расходо
вание средств на строительстве Лу- 
кашинской восьмилетней школы. 
Там были допущены нарушении фи 
нансовой дисциплины. Через Алек
сандровское райфо материал реви
зии был направлен вам для рассле
дования. Прошу рассмотреть мате
риал ревизии на заседании комите 
та о производстве денежного начета 
на директора школы т. Марченко
ва. О результатах сообщите в Карга- 
сокское райфо. С. Симкин, контро 
лер-ревизор КРУ».

Вот так. Расследуйте, накажите 
и доложите!

А расследовать и докладывать — 
все приходится самому председате 
лю. Добрых помощников комитет так 
и не сумел приобрести.

Правда, при комитете создан на 
общественных началах организаци
онный отдел. Он состоит из не
скольких инспекторов. Но такая уж 
у комитета неразрешимая проблема 
с активом, что даже заведующего 
отделом нельзя было подобрать. Воз
главить его пришлось... самому 
председателю комитета. Члены от
дела должны бы, как им и положе
но, помогать группам содействия 
правильно организовать работу. Но 
они далеки от этого. В лучшем слу
чае принимают участие в какой-ли
бо проверке.

Помощь же группам нужна очень. 
Председателем группы содействия 
комбината бытового обслуживания 
избрана швея т. Донцева. Молодая 
коммунистка с сознанием долга от
носится к этому ответственному по
ручению. Но многого она не знает.
В комбинате очень широкое произ
водство. Здесь и платья шьют, и кол
басу делают, - и бревна распиливают.

Чтобы глубоко, квалифицированно 
разобраться во всех делах комбина
та, у тов. Донцевой не хватает зна
ний. Нет и актива у группы. Вот и 
занимаются контролеры тем, что 
под руку подвернется. А подсказать 
некому.

Такое лге положение и во многих 
других группах.

Кое-что делают группы рыбоком
бината, рыбоартелей «Россия», «Со
ветский Север», районного узла 
связи. Нп их добрые дела т. Петров 
может перечислить буквально по 
пальцам.

И действительно, многие группы 
и посты работают слабо. Не слышно 
голоса контролеров в нефтеразведоч
ной экспедиции.

— Председатель группы в отпу
ске, —■ поясняет секретарь партбю
ро т. Федотов.

— А кто из коммунистов — чле
ны группы?

— Не помню, — пожимает плеча
ми секретарь.

Одним словом, и председатель в 
отпуске, и группа в отпуске. Коллек
тив экспедиции состоит почти из 
семисот человек, а контролеров все
го несколько. На каждой буровой 
трудятся но меньшей мере человек 
тридцать, но не на одной из них не 
созданы посты содействия. Тов. 
Петров согласен, что они там нуж
ны. Но, видимо, от согласия до дела 
— не один шаг.

Недавно к председателю группы 
содействия рыбкоопа т. Серскому 
поступило заявление от бухгалтера 
т. Захаровой. Помощница контроле
ров т. Захарова не раз участвовала в 
проверках, которые проводила груп
па. Но это не понравилось предсе
дателю рыбкоопа т. Ковалю. На од
ном из совещаний аппарата он не
двусмысленно заявил, что попросит 
с работы того, кто посмеет выносить 
сор из избы. После этого т. Захарова
и. написала заявление, что в такой 
обстановке она не может больше по
могать группе содействия.

Казалось бы, комитет партгос
контроля незамедлительно вмешает
ся, одернет распоясавшегося адми
нистратора. Но т. Петров решил по
смотреть, что дальше будет.

А дальше может случиться то, 
что произошло в ряде других групп. 
Предоставленные сами себе, не чув
ствуя помощи и поддержки, они 
растеряли свою активность. А где 
им учиться? За весь прошлый год ко
митет ни разу не провел семинар с 
председателями* групп. Планирова
лось обсудить на заседании комите
та работу группы содействия неф
теразведочной экспедиции и группы 
одной из сельхозартелей. Но так и 
не собрались. Как объясняет тов. 
Петров, — «руки не дошли».

Пытался бывший партком про
мышленной зоны помочь комитету 
поднять боевитость групп, привлечь 
внимание парторганизаций к посто
янному руководству контролерами. 
Бюро парткома заслушало парторга
низацию рыбкоопа о ее руководстве 
группой. Но отдача от этого доброго 
дела оказалась весьма незначитель
ной. Даже в парторганизации рыб
коопа «забыли» обсудить решение 
бюро.

Органы партгосконтроля за корот
кое время зарекомендовали себя 
мощным оружием в борьбе за новое, 
против всего того, что мешает нам 
более уверенно двигаться вперед. Но 
подчас -'то оружие лишь стреляет 
холостыми патронами. Это тогда, 
когда прислуга орудия состоит из 
одного человека.

В. СЕЛИВАНОВ.

Агрессоры не унимаются
ХАНОЙ, 11 февраля. (ТАСС). 

Американские военные самолеты 
сегодня в полдень вновь соверши
ли нападение на некоторые насе
ленные пункты Северного Вьет
нама, подвергнув их бомбардиров
ке и пулеметному обстрелу.

Как сообщил на пресс-конфе
ренции глава миссии связи глав
ного командования Вьетнамской 
народной армии полковник Ха Ван 
Лау, сегодня большая группа 
бомбардировщиков и реактивных

истребителей «Ф-100» трижды 
подвергла бомбардировке насе 
ленные пункты Северного Вьетна 
ма в провинциях Куанг-Бинь и 
Нге-Ан.

По предварительным данным, 
огнем зенитной артиллерии Вьет
намской народной армии сбито 
семь и серьезно повреждено не
сколько военных самолетов аме
риканской авиации. Один амери
канский летчик взят в плен.

Перед футбольными битвами

Циничные признания
февраля

(ТАСС). Корреспондент агентства 
АП передает из Вашингтона: 

Сегодня американские и южно- 
вьетнамские самолеты нескольки
ми волнами провели бомбардиров
ку Двух районов на территории 
коммунистического Северного 
Вьетнама, заявил представитель 
министерства обороны США.

По словам этого представителя, 
помимо южновьетнамских самоле
тов и самолетов ВВС США, в на
лете принимала участие авиация 
военно-морского флота США.

Реактивные самолеты с авианос
цев «Хэнкок», «Рейнджер» и «Ко- 
рал-си» совершили налет на во
енные объекты в районах Чан-Хоа. 
примерно в 4 милях к северо-за

паду от Донг-Хоя — прибрежного 
населенного пункта, по которому 
американский военно-морской флот 
уже нанес удар в прошлое воскре
сенье.

Этот район лежит приблизи
тельно ь 70 милях к северу от 
17-й параллели, по которой прохо
дит граница между Северным и 
Южным Вьетнамом.

НЬЮ-ЙОРК, 11 февраля. 
(ТАСС). Корреспондент агентства 
ЮПИ передает из Вашингтона:

В сообщении из Сайгона ут
верждается, что около 150 амери
канских и южновьетнамсних са
молетов приняли участие в пос
леднем и самом массированном на
лете на Северный Вьетнам,

Последний рейс
ЛОНДОН, 12 февраля. (ТАСС). 

Вчерашний рейс из Буэнос-Айреса 
в Рио-де-Жанейро оказался послед
ним для бразильской авиакомпании 
«Панэйр до Бразил». В соответ
ствии с декретом, подписанным 
президентом Бразилии, отменены 
все международные и внутренние 
рейсы этой просуществовавшей 
35 лет компании. Как сообщает 
агентство Рейтер, в декрете ука
зывается, что это сделано в связи 
с ее «безнадежным финансовым 
положением»,

Международные маршруты лик
видированной компании будут те
перь обслуживаться крупнейшей 
частной авиакомпанией Бразилии 
«Вариг».

Чемпионат... 
без чемпиона

Закончился продолжавшийся в 
течение месяца розыгрыш личного 
первенства Томской области по 
международным (стоклеточным) 
шашкам. Однако пока нельзя че
ствовать нового чемпиона. В по
следнем туре лидер турнира пер
воразрядник В. Мальцев потерпел 
поражение от кандидата в мастера 
Р. Чуланова. В результате сло
жилась редкая ситуация: первые 
места поделили между собой сра
зу четыре участника, набравшие 
одинаковое количество очков. Сре
ди них два представителя ДСО 
«Труд» — кандидаты в мастера 
Рудольф Чуланов и Евгений Бут
кевич, чемпион спортивного обще- 
ств^ ^^Рожай» кандидат в масте
ра Тоьий Пурк и представитель 
«Буревестника» перворазрядник 
Владимир Мальцев. Победители 
первенства продолжат спор за 
звание чемпиона в дополнитель
ном двухкруговом матч-турнире.

В состоявшемся перед закры
тием соревнований традиционном 
блитц-турнире первое место занял 
кандидат в мастера Н. Песняк, на 
втором — мастер спорта Б. Эль- 
фант, третьим был Р. Чуланов 

Н. ПОРТНОВ.

Февраль в этом году выдал
ся необычно свирепый. Но 
чуть отпустит мороз, сразу же 
откуда-то налетит теплый ве
тер. и в воздухе явственно за
пахнет весной. Весна!.. Ее уже 
чует нетерпеливое сердце бо
лельщика. Уже давно в ходу  
самые невероятные прогнозы 
— от абсолютно фантастиче
ских до уныло-паникерских. 
Словом, предфутбольная лихо
радка начала охватывать томи
чей.

Чтобы направить фантазию 
болельщиков в более или ме
нее реальное русло, наш кор
респондент встретился со стар
шим тренером томской фут
больной команды «Торпедо» 
А. Л. Тер-Маркаровым и взял 
у него первое в сезоне 1965 
года интервью.

— Альфред Леонович, мно
гочисленные болельщики и 
друзья торпедовцев очень хо
тели бы знать, что делают сей
час наши футболисты, как они 
готовятся к предстоящим спор
тивным баталиям?

— Серьезная подготовка 
команды к новому сезону по 
существу только начинается. 
К сожалению, отсутствие в 
Томске сколько-нибудь подхо
дящего зала для тренировок 
свело пока всю подготовку 
команды лишь к общеспортив
ной подготовке.

1б февраля торпедовцы пол
ным составом выезжают в Сред-, 
нюю Азию, в г. Душанбе. Там 
мы будем тренироваться на 
стадионе «Локомотив». С мо

На обе лопат ни
Из Казани, где проходило 

лично командное первенство 
Центрального совета спортоб- 
щества «Буревестник» по клас
сической борьбе, вернулась 
сборная команда томичей. На
ши борцы выступили отлично, 
набрав 47 очков и завоевав 
первое место среди 24 команд, 
участвовавших в соревнованиях 
Чемпионом ЦС ДСО «Буревест

ник» стал инженер политехни
ческого института мастер спор
та Владимир Цветков (легчай
ший вес). Второе место в своей 
весовой категории завоевал 
п реп одавать  ТИСИ мастер 
спорта Владимир Смирнов. Оба 
они будут участвовать в чем 
пионате республики.

С. КОНСТАНТИНОВ.

мента приезда в Таджикистан 
и до начала игр в шестой зоне 
наши ребята будут трениро
ваться по пять часов ежеднев
но. И на юге, конечно, они 
продолжат заниматься обще
физической подготовкой, но 
главное внимание будет уделе
но тактике и технике футбола. 
Особенно технике — прошлый 
сезон выявил в этом плане ряд 
слабых мест у команды.

В ходе подготовки к новому 
сезону мы встретимся в конт- 
рольных играх с рядом команд

Н а ш и  и н т е р в ь ю
класса «А» и класса «В». Уже 
есть договоренность о таких 
встречах с командами «Дина
мо» (Таллин) и с хозяевами 
поля — душанбинским «Энер
гетиком». Обе эти команды иг
рают в классе «А». Сейчас ве
дутся переговоры с бакинским 
«Нефтяником». Кроме того, мы 
намерены помериться силами с 
несколькими .командами треть
ей зоны республики (Северный 
Кавказ). Не следует забывать, 
что из этой зоны вышли коман
ды Грозного и Ростова — побе
дители прошлогодней пульки.

— Какие изменения произо
шли в составе нашей команды?

— Изменения, конечно, есть. 
— отвечает Альфред Леоно
вич. — Без них не обходится 
ни один сезон. Команда попол
нилась новыми игроками. Из 
новосибирской команды «Сиб- 
сельмаш» к нам пришли вто
рой вратарь Михаил Шляхтен- 
ко и нападающий Григорий 
Пильников, способный молодой 
футболист. Из города Ижевска 
в томское «Торпедо» приехал 
другой нападающий — Борис 
Севастьянов, а из Баку — по
лузащитник Фадик Тониян. Все 
они включаются в тренировки, 
а со следующего учебного года 
собираются .учиться в томских 
вузах.

В основной состав команды 
зачислен и один футболист из 
нашей подготовительной груп
пы. Это Валерий Боровик. Сле

дует сказать, что мы могли 
бы больше опираться на ре
зервы из подготовительной 
группы и томских юношеских 
команд, если бы в городе для 
них были созданы лучшие воз
можности для тренировок. 
Впрочем, это предмет особого 
разговора, и команда собирает
ся повести его на страницах 
газеты.

Некоторые футболисты по
кинули команду. Отчислены за 
неспортивное поведение Ясюк 
и Ильин. Призваны на военную 
службу Зубков и Ивакин.

— А что нового в этом сезо
не в нашей сибирской зоне?

— В составе зоны появилась 
новая команда — новокузнец
кий «Металлург». Кроме того, 
сейчас решается вопрос о 
команде «Сибсельмаш». Если 
она останется в классе «Б», в 
играх зоны будут участвовать 
не восемнадцать, а девятнад
цать команд.

Большие изменения произо
шли в кубковых играх. Так как 
климатические условия не поз
воляют Командам нашей зоны 
провести встречи на кубок 
СССР до середины мая, феде
рация футбола РСФСР приня
ла решение включить от Сиби
ри и Дальнего Востока в игры 
на кубок в 1965 году прошло
годнего победителя — команду 
«Локомотив» из Красноярска. 
А в кубковых матчах, которые 
состоятся летом, будет опреде
ляться участник розыгрыша 
кубка СССР 1966 года от на
шей зоны. |

— Следует сообщить бо
лельщикам, — добавляет стар
ший тренер торпедовцев, — 
что, видимо, первые несколько 
игр наша команда проведет на 
чужих полях, чтобы дать время 
Для , подготовки футбольного 
пЬлЯ на стадионе «Труд».

— Настроение у команды 
хорошее, — заключает свою 
беседу А. Л. Тер-Маркаров. — 
Мы надеемся полностью выпол
нить план подготовки и оправ
дать надежды наших болельщи
ков в предстоящем футбольном 
сезоне.

i

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМ Я 13 ф&раля 1 9 6 5  года.;

Вы решили празднично сервировать свадебный стол, с по
мощью мощного пылесоса провести генеральную уборку квар
тиры, вы временно нуждаетесь в детской коляске, стиральной 
машине, велосипеде, пианино. Для этого не обязательно поку
пать дорогие вещи. К вашим услугам — прокатный пункт ре
монтно-механического завода бытовой техники.

Вещи напрокат — это удобно и выгодно. Однако не всегда 
«пользователи» остаются довольны услугами проката. Кто ви
новат? На этот вопрос отвечает наш нештатный корреспондент 
Галина Ильина/
ГЕ РОСПЕКТ имени 
а * Ленина, 150. Про-

лрокатного пункта ряд стираль
ных машин. Трудно поверить, 
что они были куплены два года 
назад. Краска облезла, стенки 
помяты или вовсе выбиты. В 
сеть их включать страшно — 
раздается скрежет.

Одну из этих машин привез
ла на санках девочка. Ее по
слала мама, работница горпи-

катный" пункт. Я при
ехала сюда в субботу 
вечером. Помещение 
небольшое, чистень

кое. Посетителей много, но при
шли они по одному поводу: на 
новоселье необходима музыка.

— Проигрывателя уже нет, 
— сочувствующе отвечает дев
чатам заведующий ,Николай 
Дмитриевич Кучеренко, — но 
я могу вам предложить радио
лу.

— Берем, девочки?.. А сколь
ко будет стоить за два дня?

— 80 копеек.
Радиола грузится на мото

роллер. Водитель Юра Каза
ков доставит ее на дом, а через 
два дня — обратно. Услуги бу
дут стоить один рубль.

Девчатам приглянулась по
суда. Чем собирать где-то по 
тарелке, лучше взять напрокат 
сервиз.

— Берем, девочки?
Берут. А глаза уже ищут,

что здесь можно взять на вос
кресный выход за город.

— Девочки, лыжи! 30 ко
пеек с ботинками!

Я смотрю прейскурант цен 
за услуги проката. Суточная 
цена швейной машины — 30 
копеек, стиральной — 70,
коньков — 20. Месячная цена 
телевизора — 5 — 7 рублей,
холодильника — 6 —8, пиани
но — 8 рублей. Здесь можно 
также взять раскладную кро
вать и подушки, походную па
латку и рюкзак, фотоаппарат, 
велосипед и десятки других не
обходимых в жизни вещей.

Услугами пункта пользуются 
не только временно прошиваю
щие в Томске заочники, воен
нослужащие, командированные 
на длительный срок специали
сты, студенты, но и коренные 
томичи.- Не каждый имеет воз
можность купить холодильник, 
пианино. Да и не каждому нуж

ны «на всю жизнь», допустим,

СЕРВИС ВСМЯТКУ

увидели. Пришлось обращать
ся в суд.

В конце прошлого года про
катный пункт списал на запча
сти и продал населению с боль
шой уценкой 22 стиральные ма
шины из 30, приобретенных 
2 года назад. Из 100 телевизо
ров 5 штук также пошли на 
запчасти. Десятки велосипедов, 

стиральных ма
шин, телевизоров 
выведены из 
строя и починить
их нельзя

детская коляска или велосипед.
И еще одно соображение в 

пользу развития проката. Ме
ханизация быта совершенст
вуется. Уже сегодня хозяйка 
имеет в своем арсенале швей
ную и стиральную машины, по
лотер, пылесос, холодильник. А 
часто ли она их использует? 
Коэффициент использования 

стиральной машины, например, 
при индивидуальной эксплуа
тации не превышает 4 —5 про
центов, у полотера он и того 
ниже — 3 —4 процента. А все 
остальное время эти вещи по
просту загромождают квартиру.

Избавить от лишних затрат и 
хлопот может прокат. Одной 
вещью пользуется много людей. 
Значит, удовлетворить потреб
ности людей можно меньшим 
количеством бытовой техники.

— Неоценимую услугу ока
зывает мне пианино, — говорит 
конструктор подшипникового 
завода Г. И. Пономарев. — Я 
заканчиваю музучилище, на 
заводе дирижирую хором, так 
что трудно представить, как бы 
я обходился все эти четыре го
да без пианино. Оно новое, 
хорошо настроено, 8 рублей в 
месяц не жалко.

25 пианино сейчас в прокате. 
Сотни других очень нужных в 
жизни вещей служат людям, 
переходя из рук в руки.

Но все ли довольны прока
том так же, как конструктор 
Пономарев? Несколько человек, 
которых мы посетили на дому 
и встретили в прокатном пунк
те, никаких претензий к вещам, 
взятым на временное пользова
ние, не высказали. Но очень 
многие клиенты высказывают 
недовольство в адрес тех, кто 
небрежно пользуется вещами.

Да, я видела в помещении

щекомбината А. Д. Жорова, 
чтобы избежать неприятного 
разговора с работниками пунк
та. Машину взяли на день, но 
продержали месяц, к тому же 
вывели из строя. Ни за про
срочку, ни за ремонт Жорова 
не заплатила.

Совершенно новую детскую 
коляску взяла на 20 дней Г. М. 
Лязгина, проживающая по ул. 
Бирюкова, 3. Но продержала 
ее все лето и осень, вернула 
грязную, с оторванной обшив
кой.

Просто диву даешься — как 
не стыдно людям: ведь вещь
взята в государственном про
катном пункте — значит, пла
тить надо, беречь ее, а, если 
поломали, — возместить убыт
ки.

Очень часто работникам про
ката приходится брать на себя 
функции сотрудников уголовно
го розыска. Студентка инженер
но-строительного института В. 
Логачева взяла на 3 дня радио
лу и надолго исчезла. В инсти
туте сообщили, что она отчис
лена, по указанному адресу 
Логачевой не оказалось. После 
долгих поисков должника на
шли. Логачева явилась в про
катный пункт без радиолы и 
как ни в чем не бывало спо
койно заявила:

— Сломалась ваша радиола, 
нечего нести.

А. И. Рудникович (ул. Тол
стого № 1) не выплачивает 
деньги за пользование телевизо
ром около года. Неаккуратному 
клиенту пришлось платить 
штраф. Телевизор разрешили 
держать еще, Рудникович обе
щал регулярно платить за про
кат прибора, но ни денег, ни те
левизора работники магазина не

нет запасных ча
стей. Холодные руки, не при
выкшие ценить чужой труд, при
коснулись к этим вещам, пре
вратили их в металлолом. 
t — Сервис всмятку, — со 

вздохом произносит заведую
щий, — снова надо покупать 
новые товары.

Они будут, эти новые това
ры. В 1965 году прокатному 
пункту выделили 49 тысяч руб
лей. Уже поступили холодиль
ники, радиоприемники, телеви
зоры, швейные и стиральные 
машины, спортивный инвентарь. 
Прокатный пункт предоставит 
населению большой выбор до
брокачественных вещей напро
кат. Но мы сейчас речь ведем о 
другом: о моральной ответствен
ности за пользование прокатом.

Если сам человек не научил
ся отличать вещь собственную 
от «казенной», прокатный пункт 
бьет тревогу на месте работы 
«пользователя». К сожалению, 
общественные организации за
частую оставляют без внима
ния эти сигналы, не привлека
ют к ответственности — ни к 
моральной, ни к материальной 
—за длительную просрочку или 
порчу вещей, взятых напрокат.

Вот один из многочисленных 
примеров: директору и началь
ницу цеха горпищекомбината 
работники пункта сообщали об 
иске к Жоровой, но ответа не 
последовало. Есть должники в 
приборостроительном технику
ме, политехническом институте, 
на ряде заводов и автохозяйств.

...«Сервис всмятку»... Нет, 
он будет очень удобной и нуж
ной формой обслуживания насе- 
ления, если вещи прокатного 
пункта примут руки бережли
вые, добрые.

Г. ИЛЬИНА.

Как дела, прокат?
•  •  •

КОСТЮМ-ПРЕДМЕТ ГОРЯЧИХ ДИСКУССИЙ 
•  •  •

Рассказывает охотник  
• • •

С Т И Х И .  ЮМОР .  Г Р А Ф И К А

З в е р и  -  переселенцы
Переселение ценных зверей приняло у нас 

в стране такой обширный характер, что усле
дить за этим с трудом может только педан
тичный знаток животного мира. Каждый год 
целая армия четвероногих путешественников 
снимается с привычных мест, переезжая на 
поездах или перелетая на самолетах за тыся
чи километров.

Знаменитый сибирский соболь встречается 
теперь на побережье Охотского моря, бобры 
отлично живут в лесах Подмосковья. «Чемпио
ном» по дальности среди зверей-путешествен- 
ников по праву считается шиншилла. Она по
пала в Среднюю Азию из американского шта
та Колорадо.

Судя по приблизительным подсчетам, в 
СССР полмиллиона лосей, 50 тысяч бобров, 
80 тысяч кабанов, 460 тысяч косуль, 250 ты
сяч куниц.

ОХОТНИКА-^
ры б о л о в а / ,

К О Г Д А  
опасен лось?

В Томской области лоси 
уже имеют промысловую 
численность. Однако для то
го, чтобы уберечь' этого кра
савца наших лесов .от хищ
нического истребления, от
стрел его ведется только по 
специальным разрешениям- 
лицензиям.

Взрослый лось — огром
ное по размерам и силе жи
вотное. Несмотря на это, там, 
где его не преследуют, лось 
бывает довольно миролюбив. 
Он почти перестает бояться 
человека. Известно много 
случаев, когда лоси, не об
ращая внимания на людей, 
на вереницы машин, перио
дически появляются на ули
цах крупных городов. Такие 
случаи были и у нас в Том
ске.

По своему складу лоси 
относятся к животным, кото
рые в молодом возрасте хо
рошо поддаются прируче
нию. В 1964 году житель 
поселка Светло-Зеленая 
Бакчарского района Самой
лов вырастил и приручил 
лосенка.

Тем не менее, лоси бывают 
очень опасны для человека, 
особенно взрослые самцы в 
период гона. В этот период 
лось выглядит сурово- 
шерсть взъерошена, глаза 
налиты кровью. Лоси-быки 
затевают между собой, оже
сточенные драки, ломают 
рогами ветви деревьев, вы
бивают копытами ямы. Лось- 
бык становится агрессив
ным и, если его не остере
гаться, может напасть на че
ловека. Особенно опасен ра
неный лось. Он способен за
таиваться и нападать на 
приблизившегося охотника. 
Раненый лось становится не 
менее опасным, чем хищник, 
например, медведь. Сила 
удара лосиных копыт чрез
вычайно велика. В литерату
ре описан случай: охотник
подошел к тяжело раненному 
лосю и нагнулся посмотреть, 
куда попала пуля; лось при
поднялся и ударил охотника 
передней ногой в живот. 
Удар пробил охотника на
сквозь, и даже рукавицы, за
ткнутые у него спереди по
лушубка за поясом, оказа
лись возле спины.

Зоолог В. П. Теплов ви
дел и описал поединок лося 
с медведем на реке Илыче. 
«Медведь уже занес перед
нюю лапу, могучий удар ко
торой должен был опустить
ся на плечо лося и свалить 
его с ног, когда лось ударил 
его передней ногой в лоб. 
Удар был нанесен тычком 
вперед, точно, со страшной 
силой. Острое, как копье, и 
твердое, как камень, копыто 
раздробило медведю череп. 
Медведь опрокинулся на
взничь и откатился к сто-, 
гу...»

Так что лоси не такие уж 
безобидные животные. . Об 
этом нужно помнить каждо
му охотнику.

И. ЩЕРБАКОВ.

Е ж егодны е творческие  встречи мастеров костю м а, работаю щ их в 
со ц и ал истич ески х  стран ах , — не просто хорош ая и добрая традиция , 
но и м ногодневны й, серьезны й труд , и то г которо го  — создание но
вы х форм одежды  для трехсот м иллионов граж д ан  социалистиче
с к и х  госуд арств  Европы .

В нонце января в Б ухаресте состоялся очередной ф орум моды, в 
котором  приняли  участие х у д о ж н и ки  по ко стю м у , обуви, галантерее, 
головны м  уборам  из Б олгарии, В енгрии , Герм анской Д ем ократиче
ско й  Р еспуб лики , П ольш и, Ч ехословакии , Р ум ы нии  и С оветского 
Союза.

К а ко й  ж е  будет наш а одежда б л и ж а й ш и х  двух  лет? Что предла
га ю т  советские х у д о ж н и ки  наш ей пром ы ш ленности  на 1965— 66 годы?

БАКУ. На получение льда в домашнем холодильнике требуется не менее 
& часов. Гарун Абдулович Агаев создал морозильник, который через 8 —10 ми
нут понижает в камере температуру до минус 29 градусов. Одновременно в на
гревательной камере прибора, соединенного с водопроводом, проточная вода на
гревается до 6 0 —70 градусов.

Бытовая новинка, названная автором «Север—Юг», позволит быстро полу
чать пищевой лед, хранить скоропортящиеся продукты. У хозяйки под рукой 
всегда будет и горячая вода.

(Фотохроника ТАСС).

Низкие тучи, 
со снегом ветер.
Будет ли погода, 
служба метео?
Мне лететь на вахту, 
работать надо...
Скорей бы буровая, 
стальная громада.
Нефть лежит пластами, 
ждет человека.
Зажег геолог факел.
Не пламя — пекло.
Ключ цепной в руке 
рабочего.
Холодно? — верно. 
Интересно? г- очень!
В глубину трубы — 
метров две тысячи. 
Первым разведчикам 
памятник высечем;
Не мрамор, не бронза, 
а трубы стальные —
В горах зажгутся 
огни голубые.

Газ — это здорово!
Ни копоти, ни сажи, i 
Нашли бы геологи. J 
Они не промажут!
Скорее на вахту!
По работе — зуд.
Берем и кувалду 
весом в пуд.
Инструмент нехитрый, 
но может сгодиться.
Вот приземляется j 
дюралевая птица.
Верховой — на вышку. 
Бурильщик — к рычагам. 
В глуши лесов моторы 
поднимают гам.
Вахта трудится, меняет 
долота.
Лицо планеты 
меняет работа.

М. ГРЕЙСЕР, 
бурильщик Александров

ской нефтеразведочной 
экспедиции.

« Как создается кинофилЬм?
Цикл лекций, по киноискус

ству органиаовал обществен
ный совет кинотеатра имени 
М. Горького. Па первом заня
тии с содержательной лекци
ей «Как создается кино
фильм?» выступили сотруд
ники Томской телестудии

»

В. Ватолин и В. Шварцкопф. 
Лекция иллюстрировалась кад
рами из кинофильмов.

Занятия в лектории будут 
проходить раз в месяц. Оче
редное занятие посвящается 
проблемам современного ки
но. Н. БАРМИН.

13 февраля по Томской 
области ожидается облачная 
с прояснениями погода, ме
стами слабый снег, ветер

ПОГОДА

южный, 5— 10 метров в се
кунду, температура 10— 15 
градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Моду часто называют каприз
ной. Это несправедливо: у нее
своя история, большая и интерес
ная, своя логика и четкие законы. 
Чтобы определить эти законы, в 
1949 году собрались в Берлине на 
первый международный форум 
коллективы мастеров моды семи 
стран. С тех пор такие встречи 
происходят ежегодно. Не для бле
стящего парада новинок, но для 
общей работы по планированию 
моды и развитию ее разумных 
мыслей и предложений.

15 лет творческого союза убе
дительно доказали: солидная орга
низация, именующаяся теперь ра
бочей группой по вопросам куль
туры одежды Постоянной комиссии 
Совета Экономической Взаимопо
мощи (таков официальный титул 
международных конгрессов моды), 
пользуется правом больших и бы
стрых нововведений в ассортимен
те легкой промышленности евро
пейских стран — участниц СЭВа.,

В конце января в Бухаресте де
лала свои первые шаги мода 1966 
года. Проходили по подиуму де
вушки и юноши из Будапешта, 
Варшавы, Софии, Праги, Берлина, 
Москвы: яркой мозаикой красок 
вспыхивали диапозитивы, иллюст
рирующие образцы модных тка
ней, новую цветовую гамму буду
щих сезонов. Каждый новый эс-

МОДА
кпз, каждая мелкая деталь наше
го будущего костюма становились 
предметом горячих дискуссий.

Что же предлагают нам на бу
дущий год советские мастера ко
стюма?

Развиваясь по законам красоты 
и логики, мода 1966 года не стре
мится к резким эффектным пере
менам, а совершенствует самые 
элегантные, разумные формы и 
конструкции этого года.

Например, в женской одежде 
сохраняется несколько модных 
силуэтов. Среди них — классиче
ский прямой, который украшает 
женщину в любом возрасте: попу
лярностью будет пользоваться и 
полуприлегающий силуэт платьев, 
костюмов, пальто — с прямой или 
расширенной книзу юбкой. А так 
называемый молодежный силуэт 
1965 года явно взрослеет в буду
щем году — художники предлага
ют костюмы и платья со свобод
ным лифом '  и юбкой свободной 
формы женщинам разного возра
ста.

Сегодня специалисты еще кор
ректируют новые модные линии

БЛИЖАЙШИХ ЛЕТ
З А М Е Т К И  
С МЕЖДУНАРОДНОГО 
Ф О Р У М А

нашего костюма, выбирая самые 
выразительные, соответствующие 
характеру и активному темпу на
шей жизни, но главное уже ясно: 
композиционной основой модного, 
ансамбля 1966 года останется ли
ния вертикали: ее можно просле
дить и в силуэте маленьких гиб
ких однобортных пальто, и в де
сятках вариантов костюма, и в вы
боре новых дополнений нашего 
туалета. Шляпки, к примеру, ос
таются все еще высокими, хотя 
объем их чуть уменьшился (ведь 
мода меняет наши прически, вновь 
утверждая короткие волосы). А 
сумки предлагаются. в форме вы
тянутого прямоугольника.

Новизну одежде двух ближай
ших лет придают и ткани — но
вые по структуре и художествен
ному оформлению. На смену пу
шистым ворсовым пришли глад
кие шерстяные материалы: набив
ные ткани с так называемой «ра
стительной» тематикой сменили 
модней в прошлом году геометри
ческий рисунок. Вездесущая хи
мия и здесь приходит на помощь 
мастерам моды, предлагая новые 
разработки искусственного шелка

с пропиткой — для зимних и осен
них пальто, курток, комбинезонов; 
новый синтетический мех в не
обычном оформлении — расцве
ченный розами, раскрашенный под 
шкуру теленка. Все эти материалы 
уже применяются для производст
ва одежды в нашей промышленно
сти.

В отличие от прошлых лет, еди
ный цветовой ансамбль строится 
сейчас на сближенных тонах: по
пулярны комбинации белого цвета 
с холодным розовым, серым или 
мягким желтым. Но одежда для 
молодых требует ярких, жизнера
достных красок, смелых сочета
ний белых, красных, сочных си
них тонов.

Наш рассказ о модных новшест
вах был бы неполным без упоми
нания об обуви, силуэт которой 
решительно изменился. На смену 
острому носку пришла обувь уд
линенного силуэта округлой или 
овальной формы на плотном невы
соком каблуке.

В этом году работа междуна
родного форума моды в рамках 
СЭВа изменилась; сейчас ассор
тимент одежды планируется на два

года. Чтобы ускорить путь моды 
в промышленность и на прилавки 
магазинов, процесс ее создания 
происходит в несколько этапов. 
Зимой в Бухарест мода приехала 
в виде «полуфабрикатов»: были
продемонстрированы образцы но
вых тканей, новых фактур и рас
цветок, сотни эскизов одежды, но
вые модные силуэты, новые ва
рианты отделки. После встречи 
мастеров международной моды на
чинается главный этап работы: 
реализация принятого единого на
правления предприятиями, научно- 
исследовательскими институтами 
и лабораториями.

А затем, в сентябре этого года, 
Бухарест вновь станет местом 
встречи художников, химиков, кон
структоров семи стран. Здесь бу
дет окончательно утверждена еди
ная модная коллекция одежды, 
выполненная в новых материалах 
и расцветках, проверенная про
мышленностью, подготовленная к 
быстрому и четкому внедрению в 
жизнь.

Н. ЖЕЛЕЗНОВА.

М е д и н с т и т у т  в е ч е р н и й Рис. М. Владимирова.

((ПОЛЮСЫ ХОЛОДА» ВЕНЕРЫ
Советскому ученому А. Д. Кузьмину из 

физического института Академии наук 
СССР совместно с американским радио
астрономом Барри Кларком впервые уда
лось обнаружить аполюсы холода» Вене
ры. Это — новый важный шаг на пути 
познания природы загадочной планеты — 
ближайшей соседки Земли.

Как были определены «полюсы холода» 
Венеры и что нового в изучение ее приро
ды внес совместный эксперимент?

Отвечая на этот вопрос корреспондента 
ТАСС, тов. Кузьмин сказал: анализ дан
ных радиоастрономических наблюдений 
показал, что в' крайних точках диска пла
неты температура ее поверхности на 150 
градусов Цельсия ниже, чем в экваториаль
ном поясе.

Ученый подчеркнул, что радиоволны 
длиною в десять сантиметров, на которых

проводили эксперимент и которые на
дежно принимаются многими земными 
радиообсерваториями, рождаются раска
ленной поверхностью Венеры. Удалось 
определить температуру поверхностного 
слоя. В точке на теневой стороне эквато
ра она оказалась равной 360 градусам 
Цельсия,

По особенностям принятых нами ра
диоволн удалось оценить даже так на
зываемую диэлектрическую проницае
мость поверхностного слоя планеты, что 
позволило судить о составе ее внешней 
оболочки. По крайней мере, верхний слой 
твердого тела Венеры сложен из веществ, 
напоминающих сухие земные породы.

Определен с точностью до 55 километ
ров радиус планеты. Он равен 6.060 кило
метрам.

(Корр. ТАСС).

М. КАРБЫШЕВ

ДЕЛА
медвежьи
—  С К А З К А -----

Б е л ы й  м е д в е д ь  ра
ботал директором Се

верного полюса. Хорошо ра
ботал. Во всем у него был 
порядок.

А в это же время на юге 
начальником огромного ле
са работал Бурый медведь. 
Работал нисколько не хуже 
своего собрата. И вот в од
но прекрасное время выше

стоящее начальство обрати
ло внимание на то, что мед
веди вот уже много лет ра
ботают на одних и тех же 
местах.

— Засиделись, голубчики! 
Живут и в ус не дуют. Вот 
что. Давайте-ка для пользы 
дела небольшую перестано- 
вочку сделаем: Белого по
шлем на юг, а Бурого—на се
вер, а то они, чего доброго, 
зажиреют.

Сказано—сделано! Вызва
ли медведей к начальству и 
объявили о перестановке.

Медведи, как услышали 
об этом, так и взревели оба 
в один голос.

— Да что с вами? Объяс
ните толком и кричите по 
одному.

Белый медведь кое-как 
отдышался и говорит:

— Что хотите со мной де
лайте, а я на юг не поеду.

— Почему?

— Не умею я в лесу ра
ботать, не знаю, что там де
лать-

— Не велика хитрость, 
научишься.

— Не люблю я юг, там 
жарко, а я к холоду привык.

— Вот, дурья башка, да 
там же яблоки на каждом 
шагу растут, виноградом 
хоть пруд пруди, а арбуза
ми свиней кормят.

К вечеру кое-как уломали 
медведей и направили по но
вым местам.

Много ли, мало ли време
ни прошло, решили прове
рить, кац идут дела у медве
дей. В первую очередь по
ехали на полюс к Бурому.

Приехала комиссия на се
вер, а там полное запусте
ние. Полыньи, в которых 
когда-то купались моржи и 
тюлени, затянуло льдом, се
верное сияние не светит, а

сам медведь спит в теплой 
берлоге.

Сильно рассердилась ко
миссия. Разбудила медведя 
и насела на него:

— Так-то ты здесь справ
ляешь свои дела! Тебя, что, 
спать сюда направили или 
работать?

Ругают его на чем свет 
стоит. Медведь молчал, 
молчал, да как в свою оче
редь, заревет:

— Что вы ко мне приста
ли! Сейчас зима, а зимой 
мне природой спать положе
но да лапу сосать!

— С ума сошел, косола
пый! Тут же почти все время 
зима.

— Что с ним разговари
вать! Надо тщательный учет 
сделать. — Сделали. Не хвати
ло воды в океане, не оказа
лось северного сияния, и в 
довершение всего берлога у

косолапого была построена 
из государственного льда.

Заковали в цепи Мишку 
за такие дела—и за решетку.

Великое беспокойство ох
ватило комиссию. Как бы, 
думают, там Белый медведь 
не наломал дров в своем 
южном лесу- Отдохнули они 
маленько и поехали к нему. 
Чтобы сократить время,. от 
большого города на самоле
те полетели. Так-то оно куда 
быстрее- Через малое время 
прилетели на место, а там 
не то что лесу, даже кустов 
не осталось, одни пеньки 
стоят. Бросилась комиссия в 
контору, а там никого нет. 
Стали искать- Нашли медве
дя в холодильнике. Стоит, 
мотает головой и с ноги на 
ногу, как заведенный, пере
ступает-

— Что это ты здесь дела
ешь? — обратилась к нему 
комиссия.

— От жары спасаюсь- Не
вмоготу мне тут жить.

— А ну, выходи отсюда.
Вышел медведь на улицу.
— Что это такое? — по

казывает комиссия на пень
ки.

—  Пни.
— А где лес?
— Браконьеры растащи

ли.
Все ясно. Пока он в холо

дильнике прохлаждался, 
браконьеры лес разворова

ли. Что будем делать?
—  Учет-

. — Что учитывать-то? Во
лосы на лысой голове?

Все же комиссия пересчи
тала пни, по ним определила 
причиненный убыток, соста
вила на Мишку акт и 
упразднила должность ди
ректора леса. И правильно 
сделала. Раз нет леса, то ди
ректор и вовсе не нужен.

Н о Г е р н Ш  и эк р а н а хтолчска
МУЗЫКАЛЬНО- 
ДРАМАТИЧЕСКИИ ТЕАТР

(в пом ещ ен ии  о б лдрам театра), 
15 и 22 ф е в р а л я  — с п ек та к л ь  

«Веселая вдова»
Опцфетта в 3-х д ей стви ях . 
Н ач ало  в 19 час. 30 мин

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

13 ф е в р а л я  — «Тайга».
14 ф е в р а л я , днем  — «В день 

свадьбы».
Н ачало  сп ектаклей : д н евн ого  _

в 12 час ., в еч ер н его  — в 19 час. 
30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зЗп — «Председа
тель» (две серии) — 9, 12, 

, 15, 18-05, 21-10. Дети до 10 
лет  не доп у скаю тся .
Малый зал — «Весна» *— Ю. 
12, 14, 16, 18, 20, 22.
Зал ки н о х р о н и ки  — м у льти 
п л и кац и о н н ы е ф и льм ы  — 9, 
10-40, 12-20. «ОтТо Ю льевич 
Ш мидт» — 14, 15, 16, 17, 18, 
19. 20. 21, 2 2 /  «Звездные го
сти в Польш е», «Бокс: СССР — 
Польш а», «И ностранная хр о 
ника» №Ns 23, 24 — 21 час. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Председа
тель» (две серии) — 9-30.
12-30, 15-30, 18-30, 21-30. Де
ти  до 16 л ет  не до п у скаю тся . 
Зеленый зал — «Председа
тель» (две серии) — 9, 12 15. 
18, 21.

Имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Председа
тель» (две серии) — 9-30. 
12-30. 15-30, 18-30, 21-30. 
Малый зал — «Весна» — 9 
10-55. 12-50, 14-45, 16-40, 18-351 
20-30, 22-25.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Вечера на хуто р е  близ 
Д и ка н ьки »  — 1 5  час . «Верьте 
мне, люди» — 17 час.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

— «Поезд милосердия» — 16.
18, 20, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 13 ФЕВРАЛЯ

18,30. Самым м ал ен ьки м . Ку
кольн ы й  ф и льм  «Мы играем  ’в 
телефон». 18.50. «Книги, о к ото 
ры х  говорят» . А. Топоров. «Кре
стья н е  о п и сателях» . 19,10. «Мир 
за  неделю ». 19.25. Н овая ки н о 
х р о н и к а . 19.35. Т елевизионны й 
клуб «Х удожественная самодея
тельность». У н ас в  гостях  н ар о д , 
ны й  сам о д еятел ьн ы й  ан сам бль  
песн и  и п л яски  С ибирского воен 
ного о к р у га  п ри  Томском  Доме 
оф и ц еров. 20.15. «З н аете  л и  вы?» 
20.40. Т елевизионны е новости . 
21.00. «По больш ом у  счету». К ан
дидаты  на со и скан и е  Л енинской  
премии: р еж и ссер  Г. К озинцев и 
ак тер  И. С м октуновский. Ф ильм  
«Гамлет», п ер в ая  сери ’я.

[РЕДАКЦИИ:
ilpMCKb Г.

пр.им. ЛЕНИНА.!

Телефоны: редактора 37:37. за
местителя редактора — 51-75. за. 
местителя редактора и отдела пар- 
гийной  ж и зн и  — 42-44. ответ, се к
ретаря — 31-19, секретарната — 
42-40, отделов: идеологического — 
47-45 и 42-46, пром ы ш ленного  —• 
37-75, сельскохозяйственного  — 
37.39, советского  строительства и 
быта — 37-77, писем и рабселько
ровской сети — 37-38 и 31-47, ин
ф ормаций — 51-61. зам. зав. изда
тельством — 52-23, б ухгалтерии  и 
отдела объявлений — 37-36, сте
нограф истки  — 52-02.

г. Том ск, типограф ия № 2
«Красное знамя».
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